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К О М М Ю Н И К Е
о заседании Политического консультатионого 
комитата государств— участникое Варшавского 

договора о дружба, сотрудничестве и взаимной помощи
28— 29 марта 1961 года в г. Москве состоялось 

очередное заседание Политического консультативного 
комитета государств —  участников Варшавского , до
говора о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи.

В заседании Политического консультативного коми
тета приняли участие в качестве представителей:

От Народной Республики Албании —  первый заме
ститель председателя Совета Министров, министр обо
роны Бекир Балуку, председатель Госплана, замести
тель председателя Совета Министров Кочо Теодоси. 
министр иностранных дел Бехар Штюла.

От Народной Республики Болгарии —  первый секре
тарь ЦК БКП Тодор Живков, председатель Совета Ми
нистров Антон Югов, министр народной обороны, заме
ститель председателя Совета Министров Иван Михай
лов, министр иностранных дел Карло Луканов, заме
ститель председателя Госплана Цеко Монов.

От Венгерской Народной Республики —  первый се
кретарь ЦК ВСРП Янош Кадар, председатель Венгерско
го революционного рабоче-крестьянского правительства 
Ференц Мюнних, министр иностранных дел Эндре Шик, 
министр обороны Лайош Цинеге. заместитель^ председа
теля Госплана Эрвин Явор, исполняющий обязанности 
начальника генштаба Венгерской народной армии Тот 
Лайош.

От Германской Демократической Республики —  пер
вый секретарь ЦК СЕПГ, председатель Государственно
го совета Вальтер Ульбрихт, секретарь ЦК СЕПГ Эрих 
Хонеккер, министр иностранных дел. заместитель пред
седателя Совета Министров Лотар Вольц, министр на
циональной обороны Гейнц Гофман.

От Польской Народной Республики —  первый секре
тарь ЦК ПОРП Владислав Гомулка, председатель Сове
та Министров Юзеф Циранкевич, председатель Госпла
на Стефан Ендриховский. министр национальной обо
роны Мариан Спыхальский, министр иностранных дел 
Адам Рапацкий.

От Румынской Народной Республики —  первый сек
ретарь ЦК РРП. председатель Государственного совета 
Георге Георгиу-Деж. председатель Совета Министров 
Ион Георге Маурер, министр вооруженных сил Леонтин 
Сэлэжан, председатель Госплана Георге Марин Гастон, 
министр иностранных дел Корнел Мэнеску.

От Союза .Советских Гопиалистических Республик — 
Цервый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев, Маршал Советского Союза, 
министр обороны Р. Я. Малиновский, первый замести
тель министра иностранных дел В. В. Кузнецов,

От Чехословацкой Социалистической Республики — 
первый секретарь ЦК КІІЧ, президент Чехословацко^й 
Социалистической Республики Антонин Новотный, 
председатель правительства Вильям Широкий, предсе
датель Госплана, заместитель председателя правитель
ства Отакар Шимунек, министр национальной обороны 
Богумир Ломский, министр иностранных дел Вацлав 
Давид.

В качестве наблюдателей на заседании участвовали:
От Китайской Народной Республики —  член ЦК 

КПК, посол КНР в СССР Лю Сяо.
От Корейской Народно-Демократической Республики 

—  член Президиума ЦК ТІІК, заместитель председателя 
Кабинета Министров, министр национальной обороны 
Ким Гван Хеб, заместитель министра национальной 
обороны, командующий ВВС Цой Гван. заместитель ми
нистра иностранных дел Лю Дян Сик.

От Монгольской Народной Республики —  первый се
кретарь ЦК МНРП, председатель Совета Министров 
Ю. Цеденба^, министр народных войск Ж. Лхагвасу- 
рэн, министр иностранных дел П. Шагдарсурэн.

В заседании принял участие главнокомандующий 
объединенными вооруженными силами государств —  
участников Варшавского договора Маршал Советского 
Союза А. А. Гречко.

Председательствовал на заседании председатель Го
сударственного совета Германской Демократической 
Республики, первый секретарь Центрального Комитета 
Социалистической единой партии Германии Вальтер 
Ульбрихт.

Участники заседания Политического консультативно
го комитета в атмосфере полного взаимопонимания и 
единодушия провели широкий обмен мнениями по воп
росам, связанным с развитием международных событий 
за последнее время, и в этой связи рассмотрели даль
нейшие мероприятия стран —  участниц Варшавского 
договора по обеспечению мира в Европе и  во всем мире.

При этом Политический консультативный комитет 
опирался на теоретические и политические выводы 
ноябрьского Совещания представителей коммунистиче
ских и рабочих партий, на его исторические докумен

ты, в которых даны ответы на самые жгучие и жиз
ненно важные вопросы борьбы за мир и за предотвра
щение войны.

Участники заседания Политического консультативно
го комитета с удовлетворением констатировали, что за 
период, прошедший со времени предыдущего совещания 
Политического консультативного комитета (февраль 
1960 г.), были достигнуты новые выдающиеся успехи 
стран социалистического лагеря в развитии экономики, 
культуры, науки н техники, в повышении материаль
ного благосостояния их народов, в мирном экономиче
ском соревновании двух систем. Ленинская политика 
мирного сосуществования государств с различным со
циальным строем благодаря миролюбивой внешней по
литике стран социалистического лагеря одержала но
вые важные победы; под ударами национально-освобо
дительного движения порабощенных народов, борю
щихся за свою национальную независимость, происхо
дит дальнейший распад колониальной системы.

Неизмеримо возросли реальные,силы социализма и 
мира, способные сорвать агрессивные империалистиче
ские планы и завоевать прочный мир.

Вместе с тем участники заседания отмечают, что 
агрессивные круги продолжают препятствовать оздо
ровлению международной обстановки, противодейству
ют усилиям миролюбивых государств, направленным 
на сохранение и укрепление мира.

Империалистические государства члены НАТО и 
других агрессивных военных группировок продолжают 
гонку вооружений, расширяют военные приготовления, 
добиваются создания новых военных баз в Европе и 
других частях света, наращивают запасы атомного 
н ракетного оружия, превращают НАТО в четвертую 
атомную державу.

С помощью США, Англии и Франции форсируется 
восстановление агрессивной западногерманской армии 
под командованием гитлеровских генералов и оснащение 
ее ракетно-ядерным оружием и другими новейшими 
средствами массового уничтожения. Западной Германии 
предоставляются военные базы на территории других 
стран.

Все эти шаги приобретают тем более опасный харак
тер, что правительство Западной Германии не перестает 
выдвигать территориальные притязания по отношению 
к  другим г^сударствзм, разно как п вести рсваішг.іст- 
скую пропаганду среди западногерманской обществен
ности. Западная Германия превращается в главный 
очаг военной опасности в Европе.

Агрессивные империалистические круги предприни
мают отчаянные усилия, чтобы воспрепятствовать дви
жению народов по пути мира, демократии и прогресса. 
Империалистические державы все чаще прибегают к 
прямой военной силе, стремясь подавить растущее на
ционально-освободительное движение в странах Афри
ки, Азии и Латинской Америки, о чем свидетельствуют 
кровавые злодеяния колонизаторов в Конго, Алжире, 
Анголе, Лаосе, а также яепрекращающиеся провокации 
против Кубинской Республики.

Страны —  участницы Варшавского договора не мо
гут оставаться безучастными свидетелями растущих 
военных приготовлений со стороны империалистиче
ских государств. Социалистические государства не пре
кращали и не прекратят усилий в пользу всеобщего и 
полного разоружения, приостановления гонки вооруже
ний, разрядки международной напряженности.

Однако, исходя из обстановки, складывающейся в 
связи с новыми военными приготовлениями западных 
держав, государства —  участники Варшавского догово
ра в ходе всестороннего обмена мнениями согласовали 
меры, которые они считают необходимым осуществить 
в интересах дальнейшего укрепления своей обороноспо
собности и упрочения мира во всем мире. При этом они 
исходят из вывода ноябрьского Совещания представите
лей коммунистических и рабочих партий, что объеди
ненными усилиями мирового социалистического лагеря, 
международного рабочего класса, национально-освобо
дительного движения, всех стран, выступающих против 
войны, и всех миролюбивых сил мировую войну можно 
предотвратить. В интересах обеспечения мира крайне 
необходимо устранение остатков второй мировой войны 
путем заключения мирного договора с обоими герман
скими государствами и. в связи с этим, обезвреживания 
очага опасности в Западном Берлине превращением 
его в демилитаризованный вольный город.

Государства —  участники Варшавского договора 
торжественно заявляют, что они и впредь будут 
неуклонно проводить политику' мирного сосуществоват 
ния и готовы в любой момент пойти на осуществление 
самых широких согласованных с другими государства
ми мероприятий в целях обеспечения мира и безопас
ности народов.
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Навстречу XXII съезду КПСС

Ценное пособие для изучающих марксистско- 
ленинскую философию

Государственным издательством 
политической литературы завершен 
выпуск хрестоматии по марксистско- 
ленинской философии в двух томах. 
В ней публикуются полностью и в

извлечениях произведения Е. Марк
са, Ф. Энгельса и В. И. Ленина, пре
дусмотренные программами по диа
лектическому и историческому мате
риализму в высших учебных заведе-

Собрание Советской ассоциации 
политических наук

МОСКВА, 30 марта. (ТАОС). Три 
дня проходило в Институте государ
ства и права первое собрание Совет
ской ассоциации Политических (госу- 
дарствоведческих) наук. Оно обсуди
ло задачи и цели ассоциации, соз
данной в конце прошлого года. Это 
объединение юристов, философов, 
экономистов призвано широко знако
мить научные круги в нашей стране 
и за рубежом с состоянием и разви
тием политической организации со

циалистического общества, с дости
жениями политических наук в Со
ветском Союзе.

Собрание приняло устав ассоциа
ции, а также обсудило доклады, с 
которыми советские ученые высту
пят в сентябре на конгрессе Между
народной ассоциации политических 
наук в Париже.

Президентом Советской ассоциации 
политических (государствоведче- 
ски:^) наук избран доктор юридиче
ских наук В. G. Тадевосян.

ниях, университетах марксизма-лѳ' 
нинизма, семинарах и кружках сети 
партийного просвещения.

Хрестоматия издана массовым ти
ражом.

(ТАСС).

Первый агрегат 
Назаровской ГРЭС 

испытан под нагрузкой
НАЗАРОВО (Красноярский край), 

30 марта. (ТАСС). Сегодня утром 
дал ток в систему «Красэнерго» 
первый турбогенератор Назаровской 
ГРЭС мощностью 150 тысяч кило
ватт. Полуторачасовое испытание 
под нагрузкой прошло успешно.

После завершения работ на трак
те топливоподачи теплоэлектроцент
раль вступит в строй действующих.

На предмайской 
трудовой вахте

ЗЫРЯНКА. (По телефону). 
Коллектив Зырянского лес
промхоза по примеру бакчар- 
цев борется за то, чтобы вы
полнить четырехмесячный план 
к  22 апреля — ко дню рожде
ния В. И. Ленина — и дать 
сверх плана не менее трех ты
сяч кубометров древесины.

Первенство в предмайском 
соревновании удерживает кол
лектив Черноярского лесопунк
та. Сверх мартовского плана 
лесозаготовители пункта вы
везли более 1.200 кубометров 
леса. Высоких показателей до
бились малые комплексные 
бригады тт. Клопова, Арефь
ева, Волошина и Даренского. 
При норме 44 кубометра они 
каждую смену заготавливают и 
трелюют на верхний склад по 
50—55 кубометров. В марте 
хорошо потрудились комплекс
ные бригады Филина, Попова 
и Курочкина с Черноярского 
нижнего склада. Сменные нор
мы они выполнили на 140— 
150 процентов.

Л. ВОЙТЕНКО.

Сверх суточного 
графика

‘ БАКЧАР. (По телефону).
Встав на предмайскую трудо
вую вахту, лесорубы Подоль
ского лесопункта Бакчарского 
леспромхоза обязались к  22 
апреля выполнить четырехме
сячный план лесозаготовок. 
Коллектив пункта досрочно 
выполнил план первого кварта
ла и дал 2.500 кубометров 
древесины сверх плана.

Впереди соревнующихся идут 
малые комплексные бригады 
Владимира Шумея, Ивана 
Благинина, Якова Кофтика. 
Они каждую смену выполняют 
задания на 115— 120 процен
тов. Несмотря на весеннюю 
распутицу, коллектив лесо
пункта ежедневно заготавлива
ет и вывозит 500—550 кубо
метров леса при суточном гра
фике 480 кубометров.

А. КАРАТАЕВ.
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Виктор Петрович Бубарев — 
бульдозерист УНР-739. Он од
ним нз первых среди механиза
торов УНР-739 встал на трудо

вую вахту в честь ХХП съезда 
КПСС. Несмотря на трудности 
весенней распутицы, Виктор

Петрович Бубарев ежедневно 
выполняет сменные нормы на 
110— 120 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Квартальный план—досрочно
Коллектив завода стеновых мате

риалов треста «Стройдеталь» еще 
20 марта выполнил квартальный 
план выпуска валовой продукции, а 
30-го —  в номенклатуре.

В первом квартале на предприятии 
значительно улучшили качество 
газозолобетона и дали стройкам 
сверх плана 2.150 кубометров этого 
материала. Сейчас проводится даль
нейшая отработка технологии произ
водства газозолобетона.

Первенства в соревновании доби
лась смена мастера коммуниста тов. 
Прядко. Она выполнила квартальное 
задание на 150 процентов. На фор
мовке кирпича лучших результатов 
добилась смена коммуниста тов. Ло- 
макова. 27 марта она выполнила

обязательства, принятые на первый 
квартал.

На трудовой вахте в честь ХХП 
съезда КПСС отлично трудятся шофе
ры автомашин, подвозящих из карье

ра глину для формовки кирпичей. 
Водители автомашин тт. Кульков. 
Фатеев, Диде и Панов выполняют 
дневные задания на 130— 145 про
центов.

Справившись с обязательствами 
первого квартала, коллектив завода 
стеновых материалов наметил новый 
рубеж: апрельский план во всей но
менклатуре решено выполнить на 
два дня раньше срока.

М. ЯКОВЛЕВ.

МОЛОДЦЫ.
ДЕВЧАТА!

Хорошо трудятся в деревообделоч
ном цехе кожевниковского лесхимза- 
вода «Авангард» девушки-станочни
цы из бригады комсомолки Тамары 
Щербининой. Квартальный план по 
вьгауску дранки дружный коллектив 
вьтолнйл досрочно.

Плены передовой бригады Валя 
Арихова, Анна Путреш, Галя Шеве
лева, Валя Григорьева и Галя Сед- 
.лецкая —  не только хорошие произ
водственницы, но и активные обще
ственницы. Галя Седлецкая, напри
мер, избрана членом местного коми
тета. Одновременно она —  редактор 
заводской газеты. Галя Шевелева и 
Анна Путреш —  агитаторы, брига
дира Тамару Щербинину ж и
тели села Киреевска избрали депута
том сельского Совета.

Г. ЖЕЛОНКИН.

Трактор обслуживают двое
Вступая в третий ги.і се.милотки. 

коллектив Колпашевского леспром
хоза областного управления местной 
промышленности обязался выполнить 
годовой план к  25 декабря и дать 
дополнительно не менее одной тыся
чи кубометров древесины. Лесорубы 
по-босвому взялись за выполнение 
принятого обязательства.

Впереди идет коллектив Кетского 
мастерского участка. Ему присужде
но переходящее Красное знамя лес
промхоза. Хорошо трудится коллек
тив Черниговского лесоцеха. В янва
ре он перевыполнил задание на 173 
процента, в феврале —  на 60 про

центов, досрочно выполнил мартов
ский план.

На предприятии немало передови
ков производства. На 150— 170 про
центов выполняют сменные нормы 
вальщик леса т. Юрин. рамщики 
тт. Костюков и Лефанов, шоферы 
тт. Десятов, Логачев и Алексеев.

В лесосеках и цехах предприятия 
развернулось соревнование в честь 
предстоящего съезда партии. Ценную 
инициативу проявил бригадир малой 
комплексной бригады т. Быковский. 
Он отказался от чокеровщика и сам 
теперь выполняет его обязанности в 
бригаде. На тракторе С-80 т. Быков

ский вместе с вальщиком леса за
готовляет и трелюет в смену до 75 
кубометров древесины, выполняя 
норму на 160 и более процентов.

Шоферы тт. Алексеев и Десятов в 
дни предмайской трудовой вахты да
ли слово ежедневно выполнять по 
полторы нормы и свое слово держат. 
Средняя выработка в марте 7  этих 
водителей составляет 160 процентов. 
Их примеру последовали шоферы 
тт. Фефелов и  Сухоплюев, Каждый 
из них заканчивает смену с перевы
полнением нормы на 35— 40 процен
тов.

А. КАЛИНКИН.

На заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 31 марта. (ТАСС). 
Во второй половине дня 30 марта 
на пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи ООН продолжалось 
обсуждение вопроса о Конго. Вы
ступивший первым представитель 
Болгарии Тарабанов (разоблачил 
так называемую «операцию 00Н> 
в Конго. Решение об изгнании 
бельгийских колонизатскров из 
Конго, сказал он, не было выпол
нено. Наоборот, с помощью своих 
агентов—Чомбе, Калонжи, Мобуту 
и Касавубу бельРийскіие колониза
торы проводят политику расчлене
ния страны. Под примрытиеся ор
ганов ООН они совершают полити
ческие убийства в Конго. Ош 
зверски расправились с премьер- 
министрюм Лумумбой «и его сорат
никами. Решительно осудив так 
называемую тананаривскую конфе
ренцию как сборище предателей 
конголезского народа, представи
тель Болгарии решительно потре
бовал, чтобы ООН сотрудничала 
не с изменниками типа Чомбе, Мо
буту, а с законным правительст

вом Конго во главе с Гизенгой. 
Правительство Гизенпи, подчерк
нул он,—это единственно закон
ное правительство Конго, которое 
по-настоящему борется за единство 
и независимость страны.

Выстутшшшие затем представи
тели Мальгашской Республики, 
Японии. Либерии и Иріана в общих 
словах говорили о необходимости 
предоставить конголезскому наро
ду возможность самому решать 
свои дела. Представитель Маль
гашской Республики Ракотомала- 
ла призывал воздерживаться от 
вмешательства во внутренние дела 
Конго, не уточняя, кого он имеет 
в виду. Представитель Япо-нии Ма- 
цудайра высказал «серьезное бес
покойство» своего правительства 
по поводу «опасного положения в 
Конго». Он, однако, поддержал 
так называемую «операцию в Кон
го» и деятельность дак называе
мой примирительной комиссии. 
Следующее пленарное заседание 
Генеральной Ассамблеи назначено 
на 3 апреля.

Коммунисты защищают 
права трудящихся

ПАРИЖ, 31 марта. (ТАСС). 
Депутат-коммунист Вальдек Роше 
обратился к  премьер-министру с 
запросом, в котором он указывает 
на усиление капиталистической 
эксплуатации рабочих во Франции.

Технический прогресс и увели
чение интенсивности труда, под
черкивает Вальдек Роше, привели 
к значительному росту производи
тельности труда, что, однако, не 
повлекло увеличения покупатель
ной способности заработной платы 
рабочих. Реальная заработная пла
та парижского металлурга в июле 
1960 г. была на 31 проц, ниже,

чем в 1938 г., а прибыли капита
листов непрерывно возрастают.

Кроме того, трудности, испыты
ваемые в последние месяцы в не
которых отраслях ЭКОНОМИЮ! (ав
томобильная промышленность, 
производство электробытовых при
боров, судостроение), послужили 
поводом для увольнения рабочих, 
для снижения разрядов, сокраще
ния рабочего дня со снижением за
работной платы и т. д.

Вальдек Роше требует обсужде
ния этого запроса в Национальном 
собрании. .

Новое мощное выступление 
японских трудящихся

73 базы ликвидируются— 
6.627 остается

ВАШИНГТОН. 31 марта. 
(ТАСС). Министерство обороны 
СШ А объявило о ликвидации 73 
американских военных баз.

Согласно заявлению Пентагона, 
эти базы будут ликвидированы в 
различные сроки — в течение од
ного—трех лет. Из общего числа 
сокращаемых баз лишь 21 нахо
дится за границей, а остальные— 
на территоірии США. Из заявления 
видно, что министерство обороны 
предприняло этот шаг в развитие 
полученного им от президента Кен

неди указания выяснить возмож
ность ликвидации устаревших баз.

Министр обороны СШ А Макна
мара в беседе с корреспондентами 
заявил, что в настоящее время 
США имеют внутри страны и за 
границей в общей сложности 
6.700 баз.

ТОКИО, 31 марта. (ТАСС). Око
ло 4 миллионов трудящихся при
няло сегодня участие во втором за 
эту весну выступлении японского 
рабочего класса в защиту своих 
интересов и демократических прав.

В центре сегодняшних единых 
действий рабочих — 24-часовая 
забастовка японских металлургов. 
Бастовали рабочие крупнейших 
компаний «Явата сэйтэцу», «Фуд
зи сэйтэцу», «Нихон кокан», «Су- 
митомо. киндзоку» и других. 
24-часовую забастовку объявили 
также около 150 тыс. шахтеров, 
50 тыс. работников национального 
профсоюза рабочих металлообраба
тывающей и машиностроительной 
промышленности, более 20 тыс. 
шоферов такси; а также докеры, 
поденные рабочие, работники бу
мажной промышленности, печатни
ки. 12-часовую забастовку прово-

Н еудачны й запуск  спутника в СШЯ
НЬЮ-ЙОРК. 31 марта. (ТАСС). 

Агентство Ассошиэйтед Пресс со
общает с военно-воздушной базы 
Ванденберг (штат Калифорния),

что запущенный вчера искусствен
ный спутник <Исследователь-22*> 
не вышел на орбиту.

120 тыс. трудящихся 
промышленности, ра-

дят более 
химической 
ботинки компаний ' автомобильного 

' транспорта и другие.
В Токио н Осака, на Хоккайдо и 

Кюсю прошли многотысячные ми
тинги н демонстрации, участники 
которых потребовали прекращения 
незаконных репрессий властей в 
отношении участников борьбы ра- 
‘бочих и служащих государствен
ных учреждений и предприятий в 
защиту своих жизненных интере
сов и прав. Трудящиеся потребова
ли безотлагательно ввести систему 
минимальной заработной платы, 
охватывающую всех рабочих, зна
чительно повысить заработную 
плату в связи с непрестанным ро
стом дороговизны. Они выразили 
протест против проводимой в уго
ду монополистам капиталистиче
ской «рационализации» труда, гіо- 
,требовали положить конец росту 
•цен на товары широкого потребле
ния.

В середине апреля генеральный 
совет профсоюзов Японии, феде
рация нейтральных профсоюзов и 
другие профсоюзные объединения 
решили организовать новое мощ
ное выступление в поддерж^су ТР9̂  

.•бований трудяЩ|і(^ся,



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота. I  апреля 1961 г. М  78 (11359)

п а р т и й н а я  ж и з н ь

Организаторы 
тружеников села

Работает у  нас в колхозе замеча
тельный человек. Это іоярка парбиг- 
ской молочнотоварной фермы комму
нист Полина Андреевна Пичугина. 
Большим уважением пользуете^ она 
у  односельчан. Вот уже более 18 лет 
трудится она дояркой. Последние 
два года она надоила более 3 ты
сяч килограммов молока на корову в 
год. А в этом году решила надоить 
3 тысячи килограммов молока к  17 
октября —  дню открытия XXII съез
да КПСС. Слов своих П. Пичугина 
не бросает на ветер. К 20 марта с 
начала года она надонла по 850 ки
лограммов молока на каждую корову.

Коммунист П. Пичугина чутко 
воспринимает все новое, передовое, 
является инициатором замечатель
ных дел. Это по ее инициативе кол
лектив фермы включился в соревно
вание за высокое звание коллектива 
коммунистического труда.

На ферме образцовый порядок и 
чистота. Все доярки учатся в началь
ном экономическом кружке. Друж
ный коллектив фермы в минувшем 
году надоил по 2,461 килограмму 
молока от коровы, А в декабре кол
лективу фермы присвоено высокое 
звание коллектива коммунистическо
го труда.

Большой опыт Накопила Полина 
Андреевна за годы работы. Она щед
ро делится им с молодежью. Недавно 
узнав о почине передовиков сель
ского хозяйства Серпуховского рай
она .Мрсковдкой области, П. Пичуги
на решила передать свой опыт Моло
дым дояркам фермы М, Терляевой и 
А. Белых, помочь им добиться таких 
же результатов, как у  нее,

I I  таких настоящих организаторов 
в нашей партийной организации мно
го.

Член КПСС Анастасия Семеновна 
Каверэина работает телятницей. Сло
вом и делом она помогает товарищам 
по труду. Однажды случилось так, 
что из-за недобросовестного отноше
ния к  работе двух телятниц в их 
группе стали частыми случаи паде
жа. Тов. Каверзина передала свою 
группу телят подруге, а себе взяла 
истощенную группу телят. Она так 
Поставила дело, что не допустила 
больше ни одного случая падежа.

Тов. Каверзйной присвоено звание 
«Лучшая телятница района». В ми- 
нушем ГОЛУ она вырастила 107 телят 
и добилась среднесуточного привеса 

,78.0 граммов.
Лучшей дояркой кедровскЬй Фер

мы является молодой коммунист тов^ 
Азябина.

Сейчас колхозники заканчивают 
подготовку к  весне. При.мер в труде 
показывают молодые коммунисты 
трактористы тт. Таганов и Селива
нов. Нх машины готовы к  работе в 
поле. С большой ответственностью 
относятся они к  порученному делу, 
зарекомендова.ти себя хорошими ор
ганизаторами.

Как-то в прошлом году во время 
заготовки кормов не ладилась рабо
та силосных комбайнов. Наладить ее

поручили тов. Таганову, Вместе со 
своим помощником тов. Белкановым 
он обеспечил бесперебойную работу 
агрегатов. Под его руководством весь 
силос был заложен наземным спосо
бом.

В 3-й бригаде работают трактори
стами коммунисты Войтайтес. Логи
нов и Лыков. Это настоящие вожаки 
механизаторов.

Правильная расстановка коммуни
стов на производстве позволяет бы
стро внедрять в хозяйстве передовые 
методы труда.

В прошлом году почти весь силос 
у нас был заложен наземным спосо
бом, поблизости от ферм. Почти все 
сено и солому для скармливания ско
ту мы заскирдовали на кроны де
ревьев. Это ускорило скирдование и 
сейчас позволяет без лишних затрат 
средств и времени вывозить корма с 
полей.

В партийной организации колхоза 
35 кО'ММ>'н»стО‘в; они объединены в 
Партийные группы, действующне в 
полеводческих бригадах и на фермах.

Вдумчиво, по-деловому обсудили 
коммунисты колхоза решения январ
ского Пленума ЯК КПСС. Хозяйству 
в этом ГОДУ предстоит сделать боль
шой скачок на пути дальнейшего 
увеличения Производства и продажи 
продуктов сельского хозяйства. Все 
коммунисты хорошо осознали, что 
успешное решение этой задачи не
мыслимо без повышения авангард
ной роли каждого из них.

Коммунисты организовали строгий 
контроль за выполнением обяза
тельств. взятых колхозом. Ход вы
полнения их обсуждается на партий
ных собраниях, на производствен
ных совещаниях на фермах и в 
бригадах. Создана комисеия по под
ведению итогов социалистического 
соревнования среди работников жи
вотноводства. В нее вошли коммуни
сты тт. Пичугина, Каверзина, Хомя
кова и другие.

Партийное бюро периодически ор
ганизует взаимопроверки на фермах. 
При этом главное внимание обраща
ется на внедрение передового опыта. 
В январе все работники ферм пооче
редно побывали друг у  друга. Дояр
ки, телятницы, свшаркй подробно 
ознакомились с положением дел на 
других фермах, рассказали о своем 
опыте.

Так, приехав на моховскую ферму, 
доярки передовой парбигской фермы 
эаметилп, что коровы у соседей со

держатся в грязном помещении, 
корма скармливаются неправильно. 
Поэтому и налой там был самым низ
ким в колхозе. Передовьк доярки 

рассказали моховцам о 
своем опыте, о том, как 
они борются за санитаР' 
ную культуру, посовето

вали делать коровам подстилку из 
древесных опилок. Теперь на ферме 
наведен порядок, надои повышаются.

Во время проверки кедровской 
фермы доярки парбигской фермы 
порекомендовали изменить распорі 
док кормления животных, посовето
вали скармливать силос и сено ма
ленькими порциями. Келровіш при
слушались к  советам передовиков. 
Сейчас надои там резко увеличились. 
В феврале кедровская ферма заняла 
по налоям молока третье место в раГь 
оне, получив по 189 килограммов 
молока на фуражную корову.

Много полезного дают взаимопро
верки колхозным свиноводам. Побы
вав на моховской свиноферме, работ
ники воронихинской фермы изучили 
там опыт изготовления для поросят 
•сенного и хвойного настоя. В свою 
очередь воронихинские свиноводы 
познакомили моховцев с организа
цией парового отопления животно 
водческих помещений. Теперь такое 
отопление смонтировано на всех сви
нофермах колхоза.

Во время проверки также выясни
лось. что одной из причин отстава
ния воронихинской' свинотоварной 
фермы является недостаток опытных 
кадров. Партбюро направило на фер 
му коммуниста тов. Алтынникова, 
Прошло немного времени с тех пор, 
но .дела на ферме уже поправляются

Организаторская работа коммуни
стов способствует более успешному 
выполнению обязательств и планов. 
В этом году в колхозе значительно 
увеличились надои молока, повыси
лись привесы свиней и телят.

Но мы еще не сумели подтя
нуть всех отстающих до уровня пере
довых. Так, парбигская и моховская 
фермы находятся в одинаковых ус
ловиях. а результаты по надоям мо
лока у них разные. Квартальный 
план по производству и продаже 
государству молока выполнен, но по 
мясу оказался сорванным. Медленно 
мы увеличиваем поголовье скота.

Обязательства на третий год се
милетки колхоз взял высокие. Обес
печить успешное выполнение их — 
главная задача парторганизации.

С. ЛАДИК,
секретарь партийного бюро кол
хоза «Советский Север» Парбиг- 

ского района.

„Р адиорепортаж ^ из скваж ины
АЛМА-АТА. (ТАСС), Новаторы гео

логического управления Восточного 
Казахстала создали «радиозонд». Это 
малогабаритный радиопередатчик, 
заключенный в тонкий цилиндр, под
вешиваемый на тросике. Опускаясь 
в скважину, он периодически посы
лает на поверхность сигналы, то есть

Решения январского Пленума ЦК КПСС-*^в жизнь ^

Ячменю, гречихе, 
широкую дорогу

гороху- 
на поля

☆ *

Пересмотреть структуру 
посевных площадей

ведет своеобразный радиорепортаж 
из недр земли.

Сигналы, улавливаемые приемни
ком, дают возможность точно уста
новить путь, пройденный буровым 
снарядом в горных породах, опреде
лить отклонения от заданного на 
правления.

Давайте просмотрим архив двадца
тилетней давио-сти и загляінем в го
довой отчет колхозов Молчашовокого 
райо-на за 1940 год, поинтересуемся 
структурой посева зерновых и тех
нических культур в то время. Нель
зя не обратить внимания на такой 
факт: значительные площади земель 
колхозо-в засевались ячменем. Из 10 
ты-сяч гсіктаро-в посева яровых куль
тур под ячменем было занято 1.500 
гектаров.

Многие колхозы получали высокие 
урожаи этой культуры. По 14,5 
центнера зерна этой культуры с гек
тара по.тучали полеводы поселка Ка- 
.лаберега, по 13,2 —  поЛеноды быв
шего колхоза имени Сталина. Даже 
в наиболее неблагоприятные годы, 
когда урожай озимых и яро-вых 
культур был низким, ячмень давал 
более высокие урожаи по сравнению 
с другими культурами. Так, в 1947 
году средний урожай пшеницы и ов
са по району составил 5,8 центнера, 
а ячменя —  8,2 центнера с гектара. 
В бывшем колхозе «Прогресс» в том 
году пшеницы по.тучи.тн по 8 цент
неров с гектара, овса —  7,7 центне
ра, а ячменя —  по И  центнеров с 
гектара.

К сожалению, в районе площади 
посева этой ценной культуры из го
да в год сокращались. В 1951 году 
было посеяно только 500 гектаров; 
а в прошлом году ячмень выращіива* 
ли -на 51 гектаре —  на одной федо* 
ровской ферме Тунгусовского бовхо- 
за. Урожай его составил по 11,1 
центнера с гектара.

Ячмень в условиях Молчановского 
района— куѵтьтура высокоурожайная 
и скоро>спелая. Вегетадиоиный пери
од у ячменя значительно короче, 
чем, например, у овса.

За последние годы в колхозах 
практикуется посев овса на сено. 
Так, в 1959 году в районе было по
сеяно 843 гектара овса на сено. В 
1960 году под посевами овса в сов
хозах района было занято 5.606 гек
таров, и.з них на зерно убрано толь
ко 3.507 гектаіяЗв, 1.025 гектаров 
скосили на силоЬ и 1.074 гектара— 
на сено.

Выгодно лп хозяйству сеять овес 
на сено? Овес не является хорошим 
продшественшгком для других куль
тур. Ненысока и кормовая ценность 
овса, скошенного на сено. Напраши
вается выво-д: чем занимать эти пло
щади под овес н получать с гектара 
по* 500 кормовых единиц, лучше 
сеять ячмеаіь, который при мини
мальной урожайности —  по 12 
центнеров с гектара —  даст только

Советы
специалиста Своевременно протравить семена

Протравливание семян значи
тельно увеличивает урожай пше
ницы и овса, Семена протравлива
ются гранозаном, тетрометилтиу- 
рамдисульфидом (ТМТД), форма
лином, препарата.ми АБ и ПД.

К  сожалешго. руководители 
многих колхозов и совхозов обла
сти не придают значения протрав
ливанию семян. В колхозах Зы
рянского района много семян пше
ницы заражено твердой головней, 
семена не отвечают требованиям 
посевного стандарта. В таком же 
состоянии большие партии семян 
в хозяйствах Туганского, Чаинско- 
го. Асиновского и Парбигского 
р^о н о в .

Однако ядохимикатов для про
травливания семян колхозы Зы
рянского района приобрели всего 
лишь 1,9 центнера из 52-х по пла
ну, колхозы Парбигского района 
приобрели 4,2 центнера ядохими
катов вместо 24 по плану, а хозяй
ства Туганского и Чаинского рай
онов не имеют ни одного килограм
ма ядохимикатов.

Эффективным противоголовне' 
вым средством является гранозан 
—ртутный препарат. Он не только 
предохраняет семена от головни и 
других болезней, но и повышает 
их полевую всхожесть. Для про
травливания тонны семян пшени
цы, ржи, проса и кукурузы необ
ходим один килограмм гранозана, 
тонны овса — 2 килограмма, тон
ны льна, ячменя и клевера — 1,5 
килограмма, гороха — 4 килограм
ма.

В большинстве колхозов недо
статочно гранозана, чтобы протра
вить семена всех сельскохозяйст
венных культур, поэтому надо рас
ходовать его расчетливо, в первую 
очередь использовать для протрав
ливания семян пшеницы, сильно 
зараженной твердой головней, а 
также льна, кукурузы и клевера.

Лучший результат дает забла
говременное протравливание. Се
мена, имеющие нормальную влаж
ность — 15— 16 процентов, можно 
протравливать за І —2 месяца до 
посева.

Гранозан имеет еще ощо пре
красное свойство — он стимули
рует рост и развитие растений.

Новый протравитель — тетра- 
метилтиурамдисульфид (ТМТД) 
содержит 60 процентов тетраме- 
тилтиурьмдисульфида, 15 процен
тов сульфитного щелока, 25 про
центов каолина в качестве напол
нителя, Применяется этот препа
рат для сухого протравливания се
мян пшеницы прот«в твердой го

ловни, семян проса — против 
пыльной головни и семян льна — 
против фузариоза и антракноза, 
овса — против пыльной головни, 
кукурузы — против плесени и го
ловни, ячменя — против каменной 
головни, свеклы — против корнее
да, капусты — против альтерна- 
риоза и фомоза. ТМТД считается 
основным препаратом для протрав
ливания семян льна. Этим препа
ратом протравливаются семена пе
ред посевом или за 2 —3 недели до 
посева.

При протравливании следует 
придерживаться такой нормы (из 
расчета на тонну семян): для пше
ницы, проса и льна — 2 килограм
ма препарата, овса и кукурузы — 
4 килограмма, ячменя — 3 кило
грамма, гороха — 3 килограм.ма, 
свеклы — 5 килограммов и капу
сты — 8 килограм.мов.

Опыливание семян препаратами 
АБ и ПД при.меняется против 
твердой головни пшеницы, твердой 
и стеблевой головни ржи. Семена 
овса и ячменя не протравливаются 
этими препаратами, так как они 
не убивают спор, находящихся под 
пленками. Дозировка препарата 
АБ для семян, предназначенных 
для посева на семенных участках, 
— 3 килограмма на тонну семян, 
для обычных посевов — по 2 ки
лограмма на тонну се.мян; 
препарата ПД — один килограмм 
на тонну семян.

Протравливание семян прово
дится в специальных машинах 
ПУ-1, ПУ-3, «Идеал», «Урожай» 
или в приспособленных для этого 
машинах (оборудованный комбай
новый шнек или автопогрузчик).

Протравливание семян сухим 
способом в ворохах запрещается.

Формалином протравливают се
мена двумя способами: влажным и 
полусухим. Для влажного протрав
ливания употребляется водный 
раствор формалина (одна часть 
40-процентного формалина на 300 
частей воды). На одну тонну семян 
требуется 100 литров раствора. Се
мена рассыпают продолговатой 
грядкой высотой Лсоло 30 санти
метров, затем их поливают из лей
ки раствором формалина и тща
тельно перелопачивают. После это
го семена выдерживают в кучах, 
прикрытых мешками или брезен
том, в течение 2-х часов и просу
шивают до нормальной влажности. 
Семена просушивают в тени на 
сквозняке. На солнце их просуши
вать не следует.

Полусухой способ протравлива
ния семян применяется против

пыльной головни овса и каменной 
головни ячменя. Протравливание 
проводится в машине ПУ-1 или в 
ворохах. В ворохах семена смачи
ваются из ранцевого опрыскивате
ля или из лейки растворо.м форма
лина (одна часть 40-процентного 
формалина на 80 частей воды). За
тем зерно тщательно перелопачи
вается, выдерживается в прикры
тых ворохах 4 часа н вновь пере
лопачивается. Для протравливания 
тонны овса требуется 30 литров, 
а ячменя — 15 литров раствора 
формалина.

Семена влажны.м способом про
травливаются за 3 дня, а полусу
хим — за 5 дней до посева.

Семена овощных культур необ
ходимо протравливать из расчета 
3—4 грамма гранозана на 1 кило
грамм семян. Протравливание про

изводится в стеклянных банках,

которые 
5 минут.

встряхивают в течение

Все протоавители — 
вещества. Поэтому при работе

ядовитые

ними надо соблюдать меры предо
сторожности.

Опыливание семян надо прово
дить вдали от жилых помещений, 
скотных дворов и пастбищ. Рабо
чие должны пользоваться мар
левыми повязками с ватной про
кладкой для лица. Во время 
работы нельзя принимать пи
щу и курить. Нельзя употреб
лять в пищу и на корм скоту про
травленные семена. В обеденный 
перерыв и после работы надо сни
мать спецодежду, тщательно мыть 
руки и лицо.

А. ВАЙВОД, 
старший научный сотрудник 

Томской областной сельскохо- 
зяйствсішой опытной станции.

в зеірне 1.447 кормовьш едшиц.
За последние годы с полей района 

почти вытеснена такая ценная куль
тура, как горох. Еще в 1951— 1952 
годах гороході было занято более 900 
гектаров. Многие хозяйства получа
ли хороший урожай. Например, в 
бывшем колхозе «Прогресс» урожай 
гороха в 1947 году составил по 12 
центнеров с гектара, а в поселке 
ФОуДоровка —  22 центнера. В 1957 
году большинство колхозов района 
получило свыше 10 центнеров горо
ха с гектара. По 11— 13 центнеров 
с гектара дал горох в бьгаших колхо
зах имени Сталина, «Страна Сове
тов», именіи Ленина. Теперь эта 
культура —  редкость на полях.

Сле,дует пересмотреть структуру 
посевных площадей в районе, сокра
тить посевы малопродуктивных 
культур и заменить их ячменем и 
горохом. Это позволит при тех же 
затратах труда, с тех же площадей 
получать больше зерна.

П. ТАЕЖНЫЙ.

☆  ☆

Высокоурожайная 
культураНаша деревня Пудовка —  ныне 

центральная бригада колхоза имени 
Ленина —  с давних времен слави
лась высокими урожаАМй гречихи. 
Зерно гречихи шло не только на ка
шу, его мололи на муку, пекли зна
менитые в наших краях блины-гре
чишники.

Гречиху сеяли я* в первые годы 
коллективизации. Техники тогда не 
было, удобрений тоже, да и земли от
водили под нее самые бедные. Но и в 
тех условиях снимали с гектара по 
70— 75 пудов зерна, А сколько со
ломы Давала она на корм скоту! 
Ведь Известно, что гречневая солома 
—  лучше всякой другой. К тому же 
гречиха —  прекрасный предшест
венник для других культур.

А теперь гречиху у нас. Можно 
сказать, вывели совсем. Началось это 
с 1953 года, когда наш колхоз объ
единился с другим. Пре.1седатели нам 
попадались недальновидные: за план 
боролись, а перспективными вопроса
ми развития хозяйства не интересо
вались. О гречихе они и слушать нс 
хотели, дескать, деревенская при
хоть. Дело дошло до того, что наше 
крупное хозяйство сеет теперь гре

чихи только 25 гектаров, да и то как 
попало. Бросают в землю семена, а 
после никто йа поле не заглянет. И 
все-таки вырастает гречиха. Вот и з  
прошлом году неплохая гречи
ха выросла, но убирать ее не 
стали. Намолотили 12 центнеров зер
на, привезли на ток, бросили, тут 
оно и сгнило. Теперь даже семян в 
Колхозе нет.

Правильно Никита Сергеевич под
нял вопрос о гречихе. Можно ли 
мириться с тем. что такал ценная 
культіт)а заброшена? У насвко.Ш зе 
есть старые мастера выращивания 
гречихи. Они сами еще могут пора
ботать, да и других научить. А в на
ши дни, когда техники много, есть 
удобрения, урожаи можно получать 
значительно выше, чем в старое вре-  ̂
мл.

Надо менять структуру посевных^' 
площадей, дать широкую дорогу на 
поля выгодной гречихе.

А. РАКИТИН, 
член колхоза имени Ленина Кри- 

аошеинекого района,

По 140 пудов ячменя с гектара
в нашем Бакчарском районе од

ним из резервов увеличения произ
водства зерна является расширение 
посевов ячменя. В условиях района 
он ежегодно дает урожай на 2 — 3 
центнера выше пшеницы н овса. 
Значит, расширение по-севов’ ячменя 
позвоѵтит увеличить валовой сбор 
зерна на тех же площадях. *

Наш колхоз «Северное сияние», 
уже несколько лет высевает ячмень 
и получает высокие урожаи. В 1959 
году, например, ячмень сорта «чер
вонец» дал урожай по 24 центнера 
с гектара в амбарном весе, ячмень 
сорта «нарымский-66» ежегодно 
дает по 17— 21 центнеру. Уроя;ай 
же овса и пшеницы значительно ни
же. За последние три го̂ да пшеницы

собираем в среднем по 14,5 центне
ра с гектара.

Сеять ячмень в колхозах выгодно 
и по другим соображениям. Колхозы 
нашего района специализируются на 
производстве продуктов животновод
ства. Часть зерновых идет на фу
раж. Ячмень имеет хорошие кормо
вые качества и содержит больше 
белка, чем пшеница и овес.

Расширение посевов ячменя по- 
зво.тит в условиях северных районов 
уменьшить напряжение на уборке 
урожая. В последние годы колхозы 
Бакчарского района не сеют озимые. 
На полях преобладают две культн)Ы 
—  яровая пшеница и овес. Созрева
ют они одновременіно. Это создает 
трудности на ytlopKe: все хлеба кол
хозы убирают в одно время. В спеш

ке механизаторы теряют много зер
на. Ячмень созревает для раздельной 
уборки на 13— 15 дней раньше, чем 
пшеница и овес. Если расширить по
севы ячменя до 18— 20 процентов к 
общей посевной площади зерновых, 
то это значительно уменьшит напря
жение на уборке, сбережет колхозу и 
государству эначительиую часть 
урожая от потерь.

В хозяйственной выгодности рас
ширения посевов ячменя убедились 
все полеводы и механизаторы наше- . 
го колхоза. До нынешнего года ячме- J I  
нем мы занимали 5— 6 процеотов 
площади посевов зернойых, теперь 
будем расширять его посевы.

И..ЩЕЛИАНОВ,, . _ 
агроном колхоза «Северное 

сияние» Бакчарского района.

СОЗДАН СОВЕТСКИЙ ГЕОФИЗИЧЕСКИЙ
КОМИТЕТ

МОСКВА, Создан Советский между- 
педомственный геофизический комитет. 
Его председателем утвержден член-кор- 
респоядент Академии наук СССР В. В. 
Белоусов.

Создание комитета вызвано тем, что 
после Международного геофизического 
года в нашей стране значительно воз
росли исследования в области геофизи
ки я смежных с нею наук. Сейчас необ
ходимо обработать и опубликовать or. 
ромное количество научных материалов, 
которые были получены в результате 
согласованных наблюдений 65 стран по 
программе Международного геофизиче
ского года. Кроме того, в СССР продол
жают свою деятельность станции и экс
педиции, работавшие в период Между
народного геофизического года.

Комитет призван координировать ра
боту советских ученых в «Международ- 
ный год спокойного Солнца», который 
будет проводиться в 1964 — 1965 го
дах, а также исследования по «Проекту 
верхней мантии» и по другим междуна
родным программам гес^нзнческих яс- 
следований.

Комитёт будет также представлять со
ветскую геофизику в международных на
учных организациях.

* На снимке: В. В. Белоусов.
(Фотохроника ТАСС).

Советские ученые об освоении космоса

Космические полеты и сельское хозяйство
Миллионы людей на нашей 

планете заинтересованы в улуч
шении долгосрочных прогнозов 
погоды, а в дальнейшем и в 
управлении ею в интересах 
сельского хозяйства. Очевидно, 
что такую задачу можно ре
шить только во всемирном мас
штабе, потому что атмосфера 
всей Земли живет, как единый 
организм, который следует изу
чать и которым можно управ
лять только в целом.

Простые подсчеты показыва
ют, что даже уточнение долго
срочных прогнозов погоды, ко
торое позволило бы предвидеть 
засухи, заморозки и дожди на 
время ближайшего вегетацион
ного периода, дало бы выигрыш 
по всему земному шару, рав
ный десяткам и даже сотням 
миллиардов рублей за один год.

Что же необходимо сделать, 
чтобы приблизиться к  этому ре
зультату?

Отвечая на такой допрос, не
обходимо учесть то, что дало 
изучение космического прост
ранства, примыкающего к  Зем
ле, проведенное в последнее

время советскими учеными и 
дополненное исследованиями 
ученых США. Было установле
но. как известно, что земная 
атмосфера простирается даль
ше, чем предполагали еще не
давно. Оказалось, что газовое 
облако, охватывающее нашу 
планету, имеет размеры в де
сятки тысяч километров и жи
вет сложной, многообразной 
жизнью. Метеорологические ис
следования, проводившиеся ра
нее вблизи поверхности Земли, 
не дают и не могут дать пред
ставления об этой жизни. Отсю
да становится понятным, поче
му до настоящего времени ме
теорология не могла обеспечить 
достаточно точного предсказа
ния погоды.

Чтобы улучшить предсказа
ние погоды, а в будущем и на
учиться управлять ею, необхо
димо вести регулярное наблю
дение за внешней атмосферой 
Земли при помощи искусствен
ных спутников и других косми
ческих летательных аппаратов.

Жизнь внешней атмосферы 
Земли в большой степени зави

сит от коротковолновых излуче
ний Солнца и потоков частиц 
высоких энергий, которые оно 
выбрасывает. Эти излучения и 
частицы не доходят до нижних 
слоев атмосферы. Поэтому ме
теорологические наблюдения в 
космосе вблизи земного шара 
необходимо дополнить наблюде
ниями за Солнцем с космиче
ских кораблей.

Для таких целей в ближай
шие годы, мне кажется целесо
образным создать целую слож
ную систему искусственных 
спутников. образующих не
сколько колец на разной вы
соте над поверхностью Земли. 
Эти спутники должны быть 
снабжены сложной автоматиче
ской аппаратурой, средствами 
радиосвязи с наземными стан
циями и солнечными батареями 
для питания радиопередатчи
ков.

Следующим шагом, по-види
мому. будет посылка в космос 
кораблей-спутников с людьми 
на борту. Они должны усовер
шенствовать программу иссле
дований в целом и способы

применения автоматики, в ча
стности. Последние эксперимен
ты вселяют надежду, что зада
ча посылки человека в космос 
будет решена. Это значительно 
ускорит овладение тайнами кос
моса и подчинение воле челове
ка сложной машины земной ат
мосферы.

Эта великая проблема долж
на привлечь к себе внимание и 
силы всех народов мира как од
но из средств объединения всех 
прогрессивных людей нашей 
планеты для конкретных твор
ческих целей. Мирные спутни
ки Земли, запушенные в космос 
для изучения атмосферы Зем
ли и излучений Солнца, долж
ны быть противопоставлены 
всяким спутникам-шпионам 
и спутникам — носителям тер
моядерных бомб, которые пыта
ются рекламировать реакцион
ные силы в странах капитализ
ма.

Профессор, доктор 
технических наук 

Г. ПОКРОВСКИЙ.
(ТАСС).

Биомицин—  
сшим улят о р 

роста животных
ЛЕНИНГРАД, 30 марта. 

(ТАСС), В течение месяца в 
совхозе «Ручьи» на свинофер
ме, где содержалось около 300 
голов молодняка, каждому жи
вотному в корм добавлялось по 
40 миллиграммов биомицина.
В результате суточные привесы 
поросят увеличились. За 30 
дней вес каждого из йих ока
зался почти «а 2,5 килограмма 
больше, чем у контрольных жи
вотных. Экономические подсче
ты показали, что за месяц хо
зяйство затратило. на бі!томицин 
590 рублей, а дополнительно 
получило прибыли 4.000 руб
лей.

Сейчас 65 крупных яшвотно- 
водческих хозяйств области по
лучают биомицин из ветеринар- 
но-бактефиолопической лабора- 
торіин, где создан цех по изго
товлению этого ценного препа
рата. Его ікзпатьзуют для сти
муляции роста животных и пти
цы, а также для предупрежде
ния у них желудочно-кишечных 
эабаіеваний.

В этом году новый цех зна
чительно расширяет производ
ство и  будет вьпгускать до 500 
токн антибиотиков в  год.
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™  О б е щ а н и й  м н о г о ,  
а  т о л к у  м а л о
За годы семилетки Томский 

манометровый завод должен 
увеличить выпуск продукция 

более чем в два раза, освоить выпуск новых изделий. Чтобы 
осуществить все это, предстоит перебазировать предприятие на 
новые производственные площади.

Корпуса для манометрового завода строит УНР-290 треста 
97. Но делает оно это медленно, не выполняя государствен

ных планов ввода объектов в строй. Ко<ртіус М  1 строили более 
5 Лет и в прошлом году сдали с большими недоделками. В 
прошлом же году строители УНР-290 должны были сдать под 
монтаж и производственный короіус № 2. Они обещали закон
чить строительство к  началу октября, потом — к концу декаб
ря, но оба срока сорвали.

В начале текущего года руководители УНР-290 "
Муравьев обязались сдать корпус к  1 Мая. 
темпов работ, необходимых для выполнения данного обещания. 
Наконец, руководители стройтреста № 97 совместно J начать 
киками субподряднььх участков устаношли о,51ка
CDOK сдачи — конец июня 1961 года. Исходя из этого 
был ссктавлен график выполнения работ. Он снова срывается.

Например, по графику монтаж отопления 
быть закончен 23 марта. А  работы выполнены лишь на 60 про 

Несмотря на это. руководители участка треста «Сан-

полов, монтаж электропроводки и вентиляіщи. ^
Руководители стройплощадки — старший прораб тов. Була- 

нев и мастер тов. Мокин — плохо контролируют качество 
стооительства. Отсюда — брак и переделки. Например, проек- 
тОм^редѵсмотрены монолитные железобетонные 
м ар ,5Гих нП остаи ,™  на площадку с ™
«Стоойлетааь» Пришлобь монтировать марши из сборных эле 
м е Х в  йроители участка сделали это с нарушением эле
ментарных'^ правил: лестничные ступени уложены на косоуры 
без раствора.

Крайне небрежно, с грубыми отклонениями от технических 
норм строители бригады тов. Лопатина делают кровлю 
Стоопильные «ноги» не имеют врубок в мауэрлат (опорный 

брус). Сплошная обрешетка под иастял азбофанеры делается из 
более тонких, чем требуется, досок.

Мало внимания уделяет, строительству корпуса и коллеетив 
манометрового завода. Дирекция завода на два месяца затяну.ла 
вьша?у тертшкей плайр&вки производственнььх помещений 
Из-за этого строителям пришлось разбирать часть чердачных 
м1>^дуэ™жных%ѳрекрыт^, чтобы краном подавать кирпич и 
деревянные щиты для перегородок.

На стройке создалось тревожное положение. Окончатель
ный срок сдачи цеха под монтаж поставлен под угрозу срыва.

Руководители УНР-290 тт. Гитлиц и Муравьев должны уско
рить строительство, а главный инженер треста Хо 97 тов. Ьу- 
лычев проконтролировать выполнение подписанного им графика
работ.  ̂ Члены контрольного поста газеты «Красное

знамя» на строительстве манометрового заво^
Ф, КУЗНЕЦОВ, И. ПАВЛЕНКО, С. ЛЛНЦМАН.

тігв считается пефедовьш в УНР-29(к 
Показатели выполнения нор.ч у 
бригады вьгсокие. Но строители в 
погоне за количеством зачастую за- 
бьЕвают о качестве. А гг. Буланев и 
Мокиін, мирясь с таким положением, 
поощряют брак.

Руководители УНР-290 и треста 
ЛІ 97 не потребовали от начальни
ка Томского участка треста «Сантех- J 
монтаж» тов. Лутошкина вьгаолнить 
график, с которым он согласился. 
Тов. Лутошкин и его прорабы с лег
кой руки руководителей треста К 2 97 
считают объект второстепенной 
стройкой.

■— Очень трудно так работать, 
говорит тов. Буланев, —  нам 
плохо помогают не только субпод- J 
рядчики, но и заказчики. Ошибки ’ 
наши они замечают очень хорошо, а 
вот помощи от них не дождешься. 
Кроме инженеров окса, на строй
площадке никто из руководителей 
завода не бывает.

Строители справедливо обвиняют 
руководителей манометрового завода 
в недостатке внимания к  стройке. За
казчики недопустимо затянули не 
только чертежи на планировку про
изводственных помещений. До сих 
пор еще не заказан проект вентиля
ции. Не решен вопрос: из какого ма
териала устраивать полы. По проек
ту они коилолитовые, а такого мате
риала в Томске не изготовляют.

Большую помощь в организаций 
соревнования на стройке,^ в воСпи- \j

Л я с ѣ м а  в  р е д а к ц и ю
Организовать 

іѵіѳжнолхозные пункты 
по откорму свиней

Корреспондент газеты побывал на 
стройке цеха Хг 2 манометрового за
вода. Опасения рабкоров за своевре
менный ВВОД'объекта в строй и низ
кое качество строительства вполне 
обоснованы. Тревогу вызывает рав
нодушное отношение руководителей 
стройки тт. Буланева и Мокина к

^ ______ в воспи
тании строителей могли бы оказать  ̂
партийная и профсоюзная организа
ции завода. ОднаКо они не занимают
ся этими вопросами. Комиссия пар
тийного ко'нтроля по капитальному 
строіггельству составила неплохой 
план помощи строителям, но он мед
ленно проводится в жизнь.  ̂ Кроме 
одного воскресника, на стройке по 
существу нггчего не сделано.

А положение требует самых неот- 
качеству работ. Законные требова- ложных
ния работаикт отдела калитального 5“  корпус Л; 2 сдать под J^oнтaя  ̂ в | 
строотельства завода переделать

какбрак они часто расценивают 
придирки.

Основные общестроительные рабо
ты на стройке ведет комплексная 
бригада тов. Лопатина. Этот коллек-

Т о м с к у —г о р я ч е е  
в о д о с н а б ж е н и е

Уже сейчас в Томске имеется 15 
километров действующих теплосетей. 
В текуще^і году намечено закончить 
теплотрассу по улицам Вершинина, 
Усова, проспекту имени Ленина, про
должить ее до Лагерного сада. В 
районе политехнического института 
предполагается тепловые сети от 
ГРЭС-П закольцевать с сетями от 
Т9Ц-І. Намечается построить тепло
трассу от ГРЭС-ІІ по проспекту име
ни Фрунзе, улице Казанской, по на- 
правлеиию к северо-восточному рай
ону Томска.

Снабжение потребителей горячей 
водой возможно по двум схемам: за
крытой и открытой. В первом случае 
воду из городского водопровода подо
гревают горячей вйдой из тепловых 
сетей в специальных абонентских 
теллообменйиках и из них подают 
потребителям. При второй схеме вода 
подается им непосредственно из теп
ловых сетей.

Снабжение водой непосредственно 
из тепловых сетей имеет ряд пре
имуществ перед закрытой схемой. 
Упрощаются абонентские вводы — 
не нужно теплообменников и комму
никаций к  ним, экономится цветной 
металл. Повышается экономичность 
работы э.тектростанции. Местные 
внутридомовые системы горячего во
доснабжения предохраняются от кор
розии и зашламлення. Разгружаются 
разводящие сети городского водопро
вода.

При открытой схеме не нужны 
также помещения для абонентских 
вводов горячего водоснабжения. Чис
ло обслуживающего персонала зна
чительно сокращается. Капитальные 
затраты на строительство абонент- 
ски.х вводов при открытой схеме го
рячего Бодоенабжения в два раза ни
же. чем при закрытой.

Для централизованного обеспече
ния горячей водой по открытой схе
ме необходимо соорудить на ГРЭС-ІІ

химводоочистку. Сооружение такой 
химводоочистки потребует значи
тельных затрат. Однако они пол
ностью окупятся уменьшением за  ̂
трат на сооружение тепловых - сетей 
и абонентских вводов.

Например, для потребите.теп, под
ключаемых к  Томской ГРЭС-ІІ, капи
тальные затраты на электростанции 
и расходы на тепловую сеть с або
нентскими вводами при открытом 
водоснабжении снижаются примерно 
на 20 процентов, і годовые эксплуа
тационные рас-ходы —  на 10— 15 
процентов.

Поэтому требуется немедленно ре
шить вопрос о внедрении открытого 
горячего водоснабжения в Томске и 
сооружении химводоочистки 
ГРЭС-ІІ.

Чтобы уменьшить капитальные 
затраты на абонентские вводы, их 
необходимо укрупнять, предусматри
вая вводы для группы зданий, 
независимо от их ведомственной 
принадлежности. Оборудованием и 
авторегуляторами эти вводы следует 
обеспечивать централизованно через 
цех тепловых сетей города.
■ С целью внедрения единой схемы 

и однотипного оборудования проек
тирование абонентских вводов следу
ет поручить одной из проектных ор
ганизаций города. Его следует вести 
одновременно с разработкой проекта 
тепловых сетей.'’

Томский совнархоз и «Томскэнер
го» должны возможно скорее решить 
вопрос о снабжении населения Том
ска горячей водой.

И. ПОПОВ,
старший преподаватель кафедры
промышленной теплоэнергетики
Томского политехнического ин

ститута.
М. ВЕРХОВЦЕВ, 

инженер Томского отделения 
«Теплоэлектропроекта».

конце первого полугодия 
года семилетки.

третьего

Горячо поддер}калн 
ную инициативу бакчар- 
цев — развернуть соревно
вание за достойную встречу 
праздника 1 М а я '— лесору
бы Сулзатского лесопункта 
Молчановского леспромхо
за. Обсудив обращение бак- 
чарских механизаторов, сул- 
затцы обязались четырехме
сячный план заготовки и вы
возки древесины выполнить 
к  22 апреля — ко дню рож
дения В. И. Ленина. Слово 
лесозаготовителей — креп
кое слово.

с  начала третьего года се
милетки коллектив Сулзат
ского лесопункта вывез бо
лее 3 тысяч кубометров дре
весины сверх плана. Первен
ство в соревновании механи
заторов удери;нвает тракто
рист Виктор Савосин. Малая 
комплексная бригада, кото
рую он возглавляет, за ко-/ 
роткий срок освоила крупію- - 
пакетную погрузку лсла. 
Бригада ежедневно выполня
ет сменные задания на, 120 
— 130 процентов.

На снимке: трак
FiHKTop Савосин.
Фото Мих. КопстантиЕ

В газете «Правда 
X* 41 (за 10 февраля 
этого года) опуб.ійКОВа' 
на статья В. Орлова, ди
ректора Курской сель- 
скохозяйственйой опыт
ной станции, председа
теля совета Стрелецкого 
межколхозного пункта 
по откорму свиней.

В этой статье идет 
•речь о необходимости и 
выгодности создания 
. межколхозных откор
мочных пунктов.

Томских свиноводов, 
несомненно, должен за 
интересовать опыт кур
ских животноводов. И 1 
нашей области пора по' 
ставить вопрос о произ' 
водстве дешевой свини
ны на базе создания 
крупных, межколхозных 
откормо.чнЫх пунктов с 
применением бесстаноч- 

5. ного ^крупногруппового 
содержания свиней, еѴ- 
хогоЛткорма, с механи

зацией наиболее/трудоемких процес
сов.

Имекяциѳся отішрмочиые группы 
в ряде колхозов/и совхозов нашей 
области малочйсленны. Поэтому мал 
экопомйческий аффект снижения се
бестоимости на/единицу продукции.

Мсяжолхознае откормочные пунк
ты должны б ^ ь  крупными, чтобы 
можно былр.^ ввести комплексную

механизацию как на очистке на
воза, загрузке и раздаче кормов, 
так и на подготовке кормов (ва
куумные кормушки) (И т. д. Эти 
пункты целесообразно оргадиэовать 
на базе опор«ых хозяйств опытной 
станции или в крупных колхозах п 
соівхтаах, которые должны быть спе
циализированы «а оіжорме свшіей.

Работа межкоѵлхозиых откормоч- 
Hbtt пуіиктов до.тжиа строиться на 
обеспечшйи всех свиней -сочпымп 
кормаими, вьйіасам-и за счет земель 
да»іюго хозяйства, а концентраты 
должны поступать от всех хозяйств- 
участнйков откормочного пункта. От
кормочные пункты должны по графи
ку  получать молодняк из друпіх кол
хозов и совхозов. Межколхозные от
кормочные пункты создаются на до
говорных началах. Для управления 
создается совет межколхозного от
кормочного пункта. Он утверждает 
график поступления молодняка от 
каждого колхоза, утверждает смету, 
отчеты, устанавливает взаимную ма
териальную ответствсінность.

Организация межколхозных откор
мочных пунктов —  важноо условие 
успеішюй борьбы за полі^еш е де
шевого мяса.

И. ГОРЕЛЬНИКОЗ, 
заведующий отделом животновод
ства Томской сельскохозяйствен

ной опытной станции.

долгий ПУТЬ
Некоторые рабочие Бе.юярсхо- 

ро леспромхоза Верхне-Кетского 
района живут в районном центре, а 
на лесопункт ездит по узкоколейной 
железной дороге. Движение по не.’: 
организовано из рук вон плохо, роль 
диспетчера принижена.

Как-то мотоіоз вышел пз Белого 
Яра с опозданием на полчаса. 
Пока доехали до Ягодного, прошло 
три часа, многие рабочие опоздали 
на работу.

Еще более длительным был обрат
ный путь. Из Ягодного до Белого 
Яра добирались 7 часов, причем 
часть П5ТЙ пришлось идти пешком. 
Субботний вечер прове.ля в вагоне.

И так ездим почти каждый раз. 
Некоторые рабочие, проработав сме
ну 11 не наде.чсь на транспорт, ходят 
домой пешком, а это неблизко.

Начальнику узкоко.іейной желез
ной дороги тов. Каракавйну надо 
Уіучшіггь работу дороги.

М. АНДРЕЕВ.

Н А Х Л Е Б Н И К И

Электробур для определеиия 
мощности ледника^

Оригинальный электробур 
для бурения льда глетчеров 
сконструировал Николай Бар- 
вѳнко. гляциолог Казахской 
академии наук. Этот латунный 
снаряд с вмонтированной в нем 
электронагревательной спи

ралью весит около шести кило
граммов, работает он от неболь
шой передвижной трехкиловат- 
тной электростанции. Электро
бур предназначен для опреде
ления мощности ледников.

/Закон об охране природы - -  свя- 
,'>втельство постоянной заботы наше- 

/ г о  государства ь природных богат- 
ствах нашей Родины. Инспектора 

J охотюгеяекции и работники рыбнад- 
зора приэвашы о.хразіять богатства 

 ̂ лесов и водоемов.
§ В Кожевниковском районе инспек

тором рыбнадзора работает тов. 
Ургомцев, а охотинспектором —  ТОв. 

/Волков. Но к  своим обязанностям они 
относятся недобросовестно.

Участок, закрепленный за инспек
тором рыбнадзора Урюмцевым, боль
шой. Но инспектор не заботится о 
нем. Больше того, он потворствует 
браконьерам, и те открыто истребля
ют рыбу даже в окрестностях села 
Вороново, где живет Урюицев.

Сотрудники милиции в течение 
зимы трижды проводили проверки на 
реке и изъяли около 100 самоловов. 
Урюмцев же. несмотря на просьбу 
районного отделения милиции, отка
зался участвовать в этих проверках.

Он пьянствует вместе с бр^іконьера- 
ми. ^жрывает их.

Так же ведет себя, к  сожалений, и 
охотинспектор района тов. Волков. 
Ой иавестен как пьяница.

Эти «инспектора» пользуются 
тем. что их никто ие контролирует, и 
делают они, что вздумается. Спраши
вается, могут .111 эти люди занимать 
такие ответственные должности?

Ф. ГАЛАШОВ, 
начальник Кожевниковского рай

онного отдела милиции.

Когда будет 
электросвет?

Этот вопрос уже Давно тревожит 
жителей поселка Тека-І, где живут 
рабочие КожевйЯКовСКОгО откормоч
ного совхоза Кожевниковского рай
она.

Все основные работы по электро
освещению поселка уже сделаны — 
давно закончен «онта» внутренней 
проводки, вкопаны сто.ібы. Остается 
лишь поделить провода. Но их нбТ. 
II в этом вся аадержка.

Руководители управления мясо
молочной промышленности много 
раз обеща.чи рабочим совхоза дове
сти дело до конца, но свой обеща
ния не выполняют.

Г. ЖЕЛОННИН.

Короткие сигналы
Амбулатория Батуринской участ

ковой больницы Асиновского райо
на ютится в тесном помещении. 
Здесь размещены терапевтический, 
хирургический, педиатрический, зуб
ной и гинекологический кабинеты. 
Они разделены между собой лишь 
невысокими перегородками. Вести

УРОКИ ТРУДА

80-й тираж Государственного 
3-процентного займа

СТАЛИНГРАД, 30 марта.
(ТАСС). Сегодня в Сталинградско.м 
драматическом театре имени
М, ^рького  состоялся 80-й тираж 
выигрышей по Государственному 
3-процентному внутреннему вы
игрышному :\рйму. Разыграно 136 
ТЫСЯЧ выигрышей на общую сумму,

7 миллионов 440 тысяч 320 руб
лей. Среди них 32 выигрыша по 
5 тысяч рублей и 80 — до 2.500 
рублей.

Во время тиража в зале была 
организована выплата денег по 
только что выигравшим облига
циям,

Уже несколько лет я преподаю 
труд в шко.че Л'з 43 города Томска.

До появления закона о перест- 
ройке системы нарадного образова- 
ния я односторонне организовывал 
труд учащихся в мастерских. Все 
внимание ребят направлялось на то, 
чтобы они больше изготовляли раз
личных предметов. Погоня за коли
чеством продукции превращалась, 
таким образом, в самоцель.' I I  надо 
сказать, что мастерские выпускали 
солидное і^личество всевозможных 

на •поделок, но воспитательное значение 
труда при этом было низко.

Когда вышел Закон «Об укрепле
нии связи школы с жизнью II о 
дальнейшем развитии системы на
родного образования в СССР», я, 
как и тысячи Других учителей, кри
тически пересмотрел свою работу, 
изменил систему организации труда 
школьников.

Прежде всего, я сосредоточил в н и -: 
мание на воспитанші у  ребят более 
высокой культуры труда.

Умение рационально организовать 
свое рабочее место и Поддерживать 
на нем порядок —  также один из 
элементов культуры труда. Как я 
воспитываю это качество у уча
щихся? Рассказываю о передовиках 
производства, членах бригад комму
нистического труда, которые, эконо
мя каждую секунду, так орга
низуют рабочее место, чтобы потом 
не делать ни одного лишнего движе
ния. Затем показываю, как распола
гать инструмент на верстаке, тре
бую, чтобы учащиеся использован
ный инструмент обязательно поло
жили на место. Сейчас все рабочие 
места в хорошем состоянии.

Уже в школе надо научить уча
щихся читать чертежи, эскизы и 
технические рисунки, выполнять по 
ним работу. Это сложная задача, так 
как черчение начинают преподавать 
только в 7 классе, а уметь пользо
ваться чертежом должны и пяти
классники. И все-таки в нашей ма
стерской даже простейшие предме
ты изготавливаются по чертежу.

У нас установилась хорошая 
связь с преподавателями черчения. 
Ученики восьмых— десятых классов

изделий, которые будут делать ше
стиклассники и семиклассники на 
уроках труда.

Семиклассники и сами делают^ 
чертежи, чтобы по ним выточить 
деталь на токарнОм станке.

Не менее важным для школьни
ков является умение пользоваться 
контрольно -  измерительными ,инст
рументами, выполнять работу точно 
и пысококачсственііо.

Раньше я думал: не будет беды, 
если ящики для рассады окажутся 
разными по высоте пли одна стен
ка ящика окажется толще другой. 
Ведь рассада-то все равно взойдет! 
Потом я понял, что это неправильно. 
Мы должны воспитывать в учениках 
точность и аккуратность. Эти каче
ства будут им необходимы в завод-, 
ских цехах.

I I  я стал требовать точного соблю
дения всех размеров, указанных 
в чертеже, даже и тогда, когда от
клонения от чертежа не имели бы 
существенного значения.

Вскоре я убедился, что ученики 
стали внимательнее, старательнее 
работать.

Добился я этого, используя раз
личные методы. Проверял качество 
изделия на глазах ученика и тут же 
говорил ему о результатах. Иногда 
мы готовые изделия вручаем заказ
чикам на торжественной линейке. 
Бывает и так. Ученик просит разре
шения взять изготовленную им вещь 
домой. Если изделие сделано плохо, 
я говорю: «Не хочу, чтобы ты позо
рил нашу мастерскую, меня как пре
подавателя, да и себя как мастера. 
Хочешь иметь дома хорошую вещь— 
приходи в мастерскую в часы круж
ковых занятий и сделай ее как сде- 
дует».

Теперь наши з'чащиеся выполня
ют свои задания точно и доброкаче
ственно; уже второй год школа реа
лизует многие изделия учащихся 
через городскую торговую сеть.

Я стараюсь так организовать за
нятия, чтобы школьники не тратили 
попусту ни минуты. Давая задание, 
всегда устанавливаю норму времени 
на его выполнение. Если изделие не 
трудоемкое, к  примеру, ручки к  му-

оцвнку «5» получит тот. кто сдела
ет за урок не менее 15 штук 

'ручек хорошего качества, «4» —  не 
менее 10 штук п т. Д. В результате 
многие ученики успевали на одном 
занятии сделать 20 я более ручек.

В этом году мы получили от шко
лы рабочей молодежи 7 г. Том
ска заказ на изготовление 200 шар
ниров для парт. На первом занятии 
в 7 классе «а» я несколько неудач
но установил норму времени, сказав, 
что она равняется 70 минутам. Все 
ученики сделали лишь по одному 
шарниру. Тогда в 7 классе «б» я 
по-иному определил норму. Тот, кто 
сделает 2 шарнира хорошего каче
ства, получает оценку «5», за один 
шарнир —  «4», за незаконченный 
_  «3». Эффект получился неожи
данный —  большинство семикласс
ников сделало по два шарнира.

Опыт показал, что установление 
нормы побуждает учеников быстрее 
и лучше работать.

Большое внимание я уделяю и 
воспитанию у учащихся умения эко
номно расходовать материалы.

Дал как-то ученикам задание 
изготовить ящики под цветы. Ящик 
имеет форму усеченной пирамиды, а 
стенки его —  трапеции. Для заго
товок раздаю доски такой длины, 
что при правильной разметке из них 
выйдут все четыре стенки и дно. 
Правильной разметка будет в том 
случае, если одна стенка ящика 
размечается на доске основанием 
трапеции вниз, другая —  вверх, 
третья —  снова вниз и т. д. Об 
атом я нарочно умалчиваю, но напо
минаю общее требование —  мате
риал использовать экономно. Почти 
все сделали разметку неправильно. В 
этом ученики убедились, сравнив 
свои заготовки с правильно разме
ченной доской. Такой чисто практи
ческий метод обпенйя имеет лре- 
имѵщества перед словесным.

Очень важно приучить школьни- 
коп правильно планировать работу, 
выполнять ее творчески, со смекал
кой. Этому я обучаю школьников с 
первых же занятий в 5 классе. 
Вначале предлагаю им готовый 
план изготовления той или иной 
вещи. Затем начинаю привлекать их

обсуждению предлагаемого плана. 
При этом ученики должны ответить 
на такие вопросы: «Нельзя ли вы«

вычерчивают на уроках детали хобойкам, сообщаю ребятам, что поднять сначала третью операцию,

прием больных в таких условиях 
очень трудно.

Мы неоднократно обращались к 
руководителям Лайского яеспро?^- 
хоза 'и в Асйновский райздравотдел 
с просьбой выделить для амбулато
рии лучшее помещение. Однако к 
нашим просьбам не прислушивают
ся.

Г. НУРМАГОМЕДОВ, 
врач Батуринской 

участковой больницы.

На нижнем складе Магалинского 
сплавного участка имеется хороший 
клуб со зрительным ва.іом на 100 
мест. Но кинокартины здесь уже 
более 4 месяцев не демонстрируют
ся.

Мы много раз разговаривали по 
этому поводу с секретарем партий
ной организации Пьппкино -  Троиц
кого леспромхоза тов. Одеговым, об
ращались за помощью в Пышкнно- 
Троицкий райком партии. Но поло
жение не меняется.

МУКОВКИН, УСТИНОВ, ДА
ВЫДЕНКО, БУРАВЛЕВ, 

члены цехового комитета 
профсоюза Магалинского 

сплавного участка. 
Пышкино-Троицкий райощ

юооаопоаасааасааааоаааосооаааоааасааоаооаоаасаОйацзООааоаааовабоОООООООРОс

а затем вторую? Почему 
нельзя?» Это помогает 
школьникам полностью 
осмыслить весь техноло

гический процесс изготовления пред
мета.

Постепенно работу над технологи
ческим планом я усложняю. В ше
стом классе весь план мы состав
ляем сообща. Семиклассники уже 
должны сами разработать техноло
гический план. Такая система обуче
ния активизирует школьников.

В работе с учащимися не должно 
быть шаблона. Мы должны постоян
но искать и совершенствовать фор
мы обучения.

А. МАРТЫНОВ, 
преподаватель труда 

школы Ni 43 г. Томска.

СКВОРЦЫ П РИ Л ЕТЕЛИ
-Фотоэпод П. Зайцева,
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XV СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН
НЬЮ-ЙОРК. 30 марта. (ТАСС). 

29 марта на дневном пленарном 
ваоедании Генеральной Ассамблеи 
ООН продолжалось обсуждение 
вопроса о положеяия в Конго.

» ІІѳрвым с разъяснениями так 
называемому -«представителю Кон
г о  выступил Хаммаршельд.

Делегат Ирака Пачачи подчерк
нул, что Белыня, настойчиво иг- 
норирущая резолюции Совета Без
опасности, несет главную ответст
венность за ухудшение положения 
в Конго. Значительная доля от
ветственности падает и на ООН. 
не добившуюся вьтолнѳния соб
ственных решений. П ача^ заявил, 
что для восстановления мира 
и законности в Конго ООН должна 
точно в установленный срок до
биться вывода бельгийцев, приіме- 
нив, если потребуется, силу, и 
немедленно созвать конголезский 
парламент.

Делегат Берега Слоновой Кости 
Ушер Ассуан пытался доказать, 
что «законной властью в Конго» 
является кучка марионеток Каса- 
вубу — Илео, и призывал «не то
ропиться» с созьгеом парламента.

Глава делегации Румынии, за
меститель министра иностранных 
дел Э. Мезинческу зачитал одно 
из последних писем Патриса Лу- 
мумбы, квалифицирующее Хам
маршельда, как проводника воли 
колонизаторов. Мезинческу заклей
мил конференцию предателей кон
голезского народа в Тананариве. 
Он предложил установить месяч
ный срок для осуществления ре
шений ООН в Конго, прежде все
го. вывода бельгийцев и созыва 
конголезского парламента. После 
этого, сказал румынский делегат. 
ООН могла бы прекратить свою 
деятельность в Конго.

Представитель Аргеттины М. 
Амадео говорил о кризисе дове
рия к  ООН в результате ее роли 
в событиях в Конго.

Последним на заседании высту
пил глава белорусской делегации 
министр иностранных дел Бело
русской ССР К, В. Киселев. Он 
заявил, что после ознакомления 
с докладом «примирительной ко
миссии ООН по Конго» создается 
впечатление, что комиссия сыгра
ла роль ширмы, прикрываясь ко
торой, колонизаторы вьшграли 
время и смогли физически уничто
жить премьер-министра Лумумбу. 
ООН, сказал К. В, Киселев, не 
должна допустить, чтобы новое 
кровавое преступление колониза
торов сошло им с рук.

Глава белорусской делегации 
закончил выступление словами из 
завещания Патриса Лумумбы: 
«Я знаю и чувствую в глубине 
души, что рано или поздно мой 
народ избавится от своих внут- 

’ ^екних и внешних врагов, что он 
поднимается, как один человек, 
чтобы сказать «нет» колониализ
му, наглому улшрагощему колони
ализму, чтобы отвоевать свое до

не одиноки. Африка, Азия, свобод
ные и освобождающиеся народы 
во всех уголках мира будут всег
да рядом с миллионами конголез
цев, которые не прекратят борь
бу, пока в нашей стране останется 
хоть один колонизатор или его 
наемник».

НЬЮ-ЙОРК, 30 марта. (ТАСС). 
На сегодняшнем утреннем заседа
нии Генеральной Ассамблеи ООН 
продолжалось обсуждение вопроса 
о положении в Конго.

Представитель Иордании Рифаи 
выразил беспокойство в связи с 
последними событиями в Конго и 
подчеркнул, что бельгийцы про
должают находиться в этой стране 
вопреки решениям ООН.

Выступивший затем норвежский 
делегат пытался оправдывать дей
ствия Хаммаршельда в Конго и да
же призвал увеличить ассигнова
ния на продолжение «операции 
ООН» в этой стране.

Причины катастрофы в Конго, 
заявил представитель Саудовской 
Аравии Шукейри, известны все.м. 
Бельгия и только Бельгия, продол

жал он, должна возместить по
следствия своей агрессии в этой 
стране.

Представитель Саудовской Ара
вии призвал членов Организации 
Объединенных Наций не допу
стить раздробления Республики 
Конго. Он подверг резкой критике 
бельгийских колонизаторов за то, 
что они не выполняют резолюций 
Совета Безопасности о выводе из 
Конго своего персонала. По мне
нию делегации Саудовской Ара
вии, отказ Бельгии выполнить тре
бования Совета Безопасности яв
ляется вызовом всей Организации 
Объединенных Наций. В заключе
ние Шукейри подчеркнул, что вы
вод бельгийцев из Конго завігсит 
от западных держав и прежде все
го от Соединенных Штатов. В этой 
связи он обратился к  президенту 
СШ А Кеннеди и главе американ
ской делегации в ООН Э. Стивен
сону с призывом положить конец 
пребыванию бельгийских колони
заторов в Республике Конго.

На этом утреннее заседание Ге
неральной Ассамблеи закончилось.

в п  о л и ти ч е ско м  
к о м и т е т е

НЬЮ-ЙОРК, 31 марта. (ТАСС). 
Вчера состоялось заседание Поли
тического комитета Генеральной 
Ассамблеи ООН. В повестке дня 
— вопросы разоружения. Глава 
советской делегации министр 
иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко выступил на заседании со 
следующим заявлением:

Советский Союз, учитывая неот
ложность разрешения проблемы 
всеобщего и полного разоружения, 
исходил из того, что уже на этой, 
15-й сессии Генеральной Ассам
блеи необходимо договориться о 
директивах для последующих пе
реговоров по разоружению и о со
ставе рабочего органа, в котором 
эти переговоры должны быть про
ведены.

Учитывая, однако, пожелание 
правительства СШ А временно от
ложить рассмотрение вопроса о 
разоружении по существу, ввиду 
того, что оно не готово вести пере
говоры в настоящее время и хоте
ло бы приступить к  переговррам 
позже, Советское правительство 
сочло возможным не настаивать на 
рассмотрении вопроса о разоруже
нии на данной сессии Ассамблеи.

В связи с этим между Совет
ским Союзом и правительством 
США была достигнута договореіі- 
ность продолжить в июне .— июле 
их обмен мнениями по вопросам, 
относящимся к разоружению и 
возобновлению переговоров, в со
ответствующем органе, состав ко
торого подлежит согласованию. До

стоинство на чистой земле. Мы стиснута также договоренность

В чьих ИНТЕРЕСАХ?
ПАРИЖ, 31 марта. (ТАСС). Вче

ра в столице Камеруна — Яунде 
закончилась конференция глав го
сударств — бывших французских 
колоний в Африке.

В конференции принимали уча
стие Камерун, Центральноафри
канская Республика, Конго (со 
столицей в Браззавиле), Берег 
Слоновой Кости, Дагомея, Габон. 
Верхняя Вольта, Мавритания. Ни
гер, Сенегал, Чад и Мальгашская 
Республ}іка.

Обращает на себя , внимание 
факт бойкотирования данного сове
щания Гвинеей и Мали, выступаю
щими за быстрейшую ликвидацию 
остатков колониализма в Африке 
и за подлинную независимую по
литику африканских государств. 
Республика Того также не приня
ла участия в конференции.

Главным итогом переговоров в 
Яунде явилось, как сообщает кор
респондент агентства Франс 
Пресс, «создание основы новой по
литической группировки в Афри
ке». По замыслу инициаторов кон
ференции, эта группировка, назы
ваемая «африкано-мальгашский 
союз», должна занять со временем 
место распадающегося француз
ского сообщества — наследника 
колониальной империи Франции в 
Африке, рухнувшей под ударами 
национально-освободительного дви-

жения. Не слзгчайно, на конферен
ции в Яунде на повестку дня по 
предложению Мальгашской Рес
публики был внесен вопрос о реор
ганизации французского сообщест
ва.

Страны • участницы приняли 
решение осуществлять координа
цию в области обороны, диплома
тии, связи и транспорта.

Большое внимание на конферен
ции заняло обсуждение вопроса о 
подключении стран новой группи
ровки к «европейскому сообщест
ву». Было принято решение соз
дать из стран-участниц эконо
мическую группировку — «афри- 
кано-мальгашскую организацию 
экономического сотрудничества». 
Генеральный секретариат этой ор
ганизации будет находиться в 
Яунде.

Участники конференции приня
ли также сі^ецизльную резолюцию, 
в которой призывают увеличить 
приток капиталовложений в их 
страны и обещают гарантии инве
ститорам иностранного капитала.

Политическая направленность 
конференции особенно ясно про
явилась в принятой на ней резолю
ции по Конго, безоговорочно под
держивающей тананаривский сго
вор клики предателей конголезско
го народа о расчленении Конго.

В З А С Т Е Н К А Х  Ю Ж Н О Г О  
В Ь Е Т Н А М А

ХАНОЙ, 30 марта. (ТАСС). Нго 
Динь Дьем покрыл землю Южного 
Вьетнама сетью тюрем и концен
трационных лагерей. В застенках 
южновьетнамского диктатора то
мятся многие тысячи патриотов, 
арестованных за то, что они вели 
борьбу против ненавистного режи
ма нгодиньдьемовской клики, ка
рательных операций, репрессий и 
кассовых арестов.

Как сообщает Вьетнамское ин
формационное агентство, в прило- 
жешга к меморандуму верховного 
командования вьетнамской Народ
ной армии, направленному между
народной комиссии по наблюдению 
и контролю во Вьетнаме, указы
вается, что если к моменту пре
кращения военных действий в 
ібжном Вьетнаме было около 50 
тюрем, то теперь только крупных 
тюрем — около 100, а небольшие 
тюрьмы устроены в районах и да

нсе в деревнях Южного Вьетнама. 
Власти отводят под тюрьмы шко
лы, пагоды, церкви.

Заключенным создают невыно
симые условия. Они влачат полу
голодное существование, медицин
скую помощь им почти не оказы
вают. В тюрьмы и концлагеря род
ственникам заключенных запреще
но посылать даже письма. Звер
ское обращение с заключенными и 
изуверские пытки — не редкость. 
Узников казнят без суда и след
ствия. В июне прошлого года, на
пример, по приказу начальника во
енной администрации района 
Кион-Фонг были казнены 50 за
ключенных тюрьмы Као-Лань, а 
тела их брошены в реку.

В результате страшного режи
ма, созданного нгодиньдьемовца- 
ми, среди заключенных в тюрьмы 
патриотов свирепствуют бери-берн, 
туберкулез, дизентерия и другие 
болезни.

проинформировать 1б-ю сессию Ге
неральной Ассамблеи о достигну
том прогрессе.

Мы надеемся, что вносимый 
совместно делегациями СССР и 
США проект резолюции будет еди
нодушно одобрен Генеральной Ас
самблеей.

Выступивший затем представи
тель СШ А Э. Стивенсон заявил, 
что Соединенные Штаты желают 
сделать все возможное с целью 
быстрейшего и окончательного 
прекращения гонки вооружения, 
угрожающей человечеству.

Мы стремимся, сказал он, к 
возобновлению переговоров в ско
ром времени и в условиях, которые 
приведут к  результатам, а не к 
дальнейшим разочарованиям. Да
лее Стивенсон заявил, что амери
канское правительство тщательно 
изучает свою политику в области 
разоружения, и заверил, что к  кон
цу июля его правительство будет 
готово приступить к  переговорам 
по этому вопросу, которые, по его 
мнению, окажутся благотворными.

В заключение он выразил на
дежду, что все члены комитета 
одобрят проект резолюции, вноси
мый совместно делегациями Совет
ского Союза и США, который пре
дусматривает перенесение обсуж
дения проблемы разоружения и 
всех предложений по этому вопро
су на XV I сессию Генеральной Ас
самблеи.

Политический комитет едино
гласно одобрил предложенный 
проект резолюции.

Выступивший после этого пред
ставитель Франции Берар выразил 
надежду, что предстоящие пере
говоры по разоружению принесут 
положительные результаты.

На этом Политический комитет 
закончил свою работу.

мирных жителей 
продолжаются

ХАНОЙ, 30 марта. (ТАСС). Вла- 
сти Южного Вьетнама продолжа
ют бомбардировки беззащитного 
гражданского населения. 18 янва
ря, сообщает Вьетнамское ині^р- 
мационное агентство, самолеты 
Нго Динь Дьема бомбили Кань- 
Хоа и Ка-Мау, в провинции Ан- 
Ксюен. Было разрушено 30 домов. 
Спустя два дня такая же сѵдьба 
постигла Бинь-Тань и Тан-Фу в 
провинции Садек. Погибло 20 че
ловек. сожжено 13 домов.

Население Южного Вьетнама 
вынуждено — в мирное время! — 
рыть убежища. Однако во многих 
провинциях Южного Вьетнама вла
сти запрещают это делать. Губер
натор провинции Винь-Лонг издал 
даже специальный приказ, запре
щающий рытье убежищ в домах 
или вблизи них. Уже открытые 
убежища он потребовал засыпать 
землей.

14 марта миссия связи верхов
ного командования вьетнамской 
Народной армии заявила между
народной комиссии по наблюдению 
и контролю во Вьетнаме протест 
против этих продолжающихся пре
ступных действий нгодиньдьемов- 
цев.

С П О Р Т
Динамовцы 

Новосибирска вышли 
в четвертьфинал

НОВОСИБИРСК. 30 марта. 
(ТАСС). Динамовцы Новосибирска 
вышли в четвертьфинал розыгры
ша кубка СССР по хоккею, триж
ды сыграв с омским «Спартаком». 
Первый матч закончился вничью, 
во втором состязании победили го
сти. Сегодня состоялся третий 
матч. Его выиграли новосибирцы 
со счетом 5:3. В итоге обе коман
ды набрали равное число очков 
при одинаковом счете забитых и 
пропущенных шайб. Тогда для оп
ределения победителя было назна
чено добавочное время. В новой 
«двадцатиминутке» новосибирцы 
забили гол. который и решил ис
ход напряженной борьбы.

И а совещании 
трех держав в Женеве
ЖЕНЕВА, 30 марта, (ТАСС). Се

годня на очередном заседании со
вещания трех держав о прекраще
нии испытаний ядерного оружия 
выступили американский предста
витель Дин и представитель Анг
лии Ормсби-Гор. Как здесь стало 
известно, оба делегата пытались 
доказать, будто они пошли на 
«большие уступки» Советскому 
Союзу по целому ряду.вопросов, й 
что теперь судьба разрабатываемо
го договора зависит от ответа со
ветского делегата.

Здесь удивлены такими заявле
ниями западных делегатов, ибо ни

для кого не секрет, что во «все
объемлющих предложениях», 
которыми выступил представитель 
СШ А при поддержке английского 
делегата, по существу нет ничего 
нового по сравнению с прежней 
позицией западных держав. Эти 
предложения в их нынешнем виде 
содержат к тому же такое количе
ство оговорок и различного рода 
лазеек, что никак не могут способ
ствовать быстрому решению об
суждаемой на совещании пробле
мы.

Очередное заседание совещания 
назначено на 4 апреля.

ПОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ 
РЕСПУБЛИКА. Теплоэлектро
станция на окраине Варшавы, в 
Жерани — одна из крупнейших 
в стране. Интересна история ее 
строительства. О сооружении 
такой станции мечтали поль
ские инженеры, но панская 
Польша не была в состоянии ' 
осуществить строительство, В ' 
1952 году польские рабочие 
инженеры с помощью Советско- ’ 
го Союза приступили к  возведе- ' 
нню здания и монтажу оборудо- ' 
вания. Через .^^ода был сдай в 
эксплуатацию рервый турбоге
нератор.

В 1958 году последним — 
восьмым — турбогенератором , 
было завершено строительство , 
теплоэлектростанции. Она снаб
жает энергией столицу и ее , 
крупные промышленные пред
приятия. Станция подключена в і 
общую электросеть страны.

На снимке: в турбогенератор
ном цехе.

(Фотохроника ТАСС).

Решения третьей 
конференции народов 

Африки
КАИР, 31 марта. (ТАСС). На 

состоявшемся вчера заключитель
ном пленарном заседании третьей 
конференции народов Африки ее 
участники единодушно одобрили 
резолюции и реко.мендации, выра
ботанные пятью ее комитетами.

В резолюции по вопросу об ос
вобождении зависимых территорий 
участники конференции приветст
вовали героических борцов и на
роды Алжира, Анголы и других 
колониальных и зависимых терри
торий, ведущих последнее сраже
ние против империализма и коло
ниализма. Конференция приняла 
рекомендацию об образовании Все- 
африкаиского комитета фонда ос
вобождения Африки.

Участники конференции при
звали все свободолюбивые народы 
.мира решительно осудить импе
риализм и подчеркивают необхо
димость крепить солидарность на
ционально-освободительных дви
жений в странах Африки со всеми 
силами мира, борющимися за сво
боду и независимость народов.

По вопросу об Алжире конфе-

Неделя
солидарности
Обращение М Д Ф Ж

БЕРЛИН. 31 марта. (ТАСС), 
Международная демократическая 
федерация женщин выступила 
призывом провести в апреле этого 
года неделю солидарности со стра
нами, борющимися за свою неза
висимость, и с жертвами царяще
го в ряде стран террора.

Во вре.мя недели солидарности 
женщины всех стран выступят 
против мероприятий, которые -про
тиворечат свободе народов и чело
веческому достоинству и угрожают 
жизни тысяч мужчин, женщин и 
детей.

Большинство в парламенте—  
против большинства населения

ЛОНДОН, 30 марта. (ТАСС). 
Метод «гильотины» (принудитель
ного прекращения прений в парла
менте. — Ред.) вновь сработал 
вчера при обсуждении в третьем 
чтении законопроекта об увеличе
нии платы за медицинское обслу
живание. Несмотря на решитель- 

' ное сопротивление лейбористской 
оппозиции, правительство прота
щило этот законопроект 287 голо
сами против 210. После прохожде
ния в палате лордов и утвержде
ния королевой законопроект всту
пит в силу.

Американский адмирал в Лаосе
ЛОНДОН. 30 марта. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Вьентьяна, 
вчера туда «с секретной миссией» 
прибыл командующий вооружен
ными силами США на Тихом океа
не адмирал Фелт. Визит американ
ского ад.мирала совпал с экстрен
ным заседанием так называемого 
правительства Бун Ума. Коррес
пондент указывает, что на этом 
заседании было решено в ближай
шие два дня принять ряд* срочных 
мер, в том числе объявить в стра

не чрезвычайное положение, все
общую мобилизацию и призвать 
на военную службу всех резерви
стов.

Корреспондент отмечает, что. по 
мнению «правительства» Бун Ума. 
Соединенные Штаты, несмотря на 
пос.теднне дипломатические акции, 
принятые рядом стран с целью 
ослабления напряженности в Лао
се. «могут принять решение о пря
мой интервенции в Лаосе, чтобы 
не допустить полного захвата стра
ны коммунистами».

Рабочий, нуждающийся в серьез- 
но.м лечении, придя теперь к вра
чу, должен будет уплатить не один 
шиллинг за выписку рецепта, как 
до сих пор, а по два Шиллинга за 
каждое лекарство, указанное в ре
цепте. Если в нем и.меются три 
ко.мпонента, то плата возрастет 
сразу в шесть раз. Подсчитано, 
что дополнительные расходы на- 
се.і^ніия на медицинское обслужи
вание составят примерно 30 млн. 
фунтов стерлингов в год.

Протесты трудящихся не прек
ращаются. Перед голосованием в 
парламенте ассоциация ткачей го
рода Нельсон (Ланкашир) направи
ла премьер-министру письмо, 
котором резко осуждает новые по
боры. Правительственный законо
проект — это форма косвенного 
налогообложения и средство сни
жения жизненного уровня всех 
трудящихся— так расцени.*т его 
горняки Нортумберленда. Тысячи 
человек подписали петицию про
теста в Клей-Кроссе (Дербишир), 
а местный муниципальный совет 
проголосовал против повышения 
платы за медицинское обслужива
ние. Но правительсто консервато
ров игнорирует все протесты — 
ведь оно располагает большинст
вом голосов в парламенте.

ренция высказалась в поддержку 
инициатавы Времеиного прави
тельства Алжирской Республики о 
проведении переговоров с прави
тельством Франции с целью пре
творения в жизнь принципа ■ 
са.моопределения, за котсфый щ  
борется алжирский' народ. По
вопросу о Конго конференция
приняла решение, в кото
ром выражается глубокое не
годование по поводу зверского 
убийства Патриса Лумумбы. Уча
стники конференции потребовали 
немедленного осуществления резо
люций Совета Безопасности ООН 
по конголезскому вопросу, пре
кращения вмешательства импе
риалистических держав в дела 
Конго. Конференция осуждает
роль, которую сыграл генеральный 
секретарь ООН в ухудшении поло
жения в Конго, и требует смеще
ния с этого поста Хаммаршельда.
В решении по Анголе участники 
конференции призывают страны 
Азии и Африки добиться выпол
нения Португалией в отношении 
Анголы декларации ООН о предо
ставлении независимости колони
альным странам и народам. 'Участ
ники конференции резко осудили 
политику расовой дискриминации. ^  
проводимую правительством Юж- ^  
но-Африканского Союза, и призва
ли страны Азии и Африки доби
ваться исключения Южно-Афри
канского Союза из ООН.

В резолюции о неоколониализме 
говорится, что новые формы уста
новления господства империали
стических стран над молодыми не
зависимыми странами Африки в 
политической, экономической, со
циальной, военной и других обла
стях представляют собой величай
шую опасность для африканских 
стран.

Конференция приняла также ряд 
другах решений.

Шахтеры остаются 
под земгіеі

РИМ, 30 марта. (ТАСС). Третью 
неделю продолжаете;? забастовка 
шахтеров компании «Монтекатн- 
ни» в Гуспини (Сардиния), третью 
неделю они находятся в шахте на 
глубине 400 метров под землей в 
знак протеста против мизерной за
работной платы и нарушения прав 
профсоюзов на предприятии.

В сырых и холодных шахтішх 
стволах, в полной темноте (компа
ния прекратила подачу вниз элек
троэнергии и отказалась спустить 
туда горючее для керосиновых 
ламп) рабочие ежедневно подтвер
ждают свое решение — не выхо
дить на поверхность, пока админи
страция не удовлетворит их требо
ваний.

Глубокое возмущение трудящих
ся вызвал отказ предпринимателей 
допустить в шахту врача для ока
зания медицинской помощи нуж
дающимся в ней рабочим. Шахте
ры решили начать с 1 апреля го
лодовку, если администрация не 
откажется от своей бесчеловечной 
позиции.

Собравшиеся сегодня на митинг 
трудящиеся Гуспини потребовали 
вмешательства властей, чтобы за
ставить компанию «Монтекатини» 
вступить в переговоры с бастую
щими. Все крупнейшие профсоюз
ные объединения — «Всеобщая 
итальянская конфедерация труда», 
«Итальянская конфедерация проф
союзов трудящихся» и «Итальян
ский союз труда» поддерясивают 
борьбу шахте^в.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

1 апреля — «Иркутская исто
рия».

Начало спектаклей: дневного — 
в 12 часов дня. вечернего — в 7 
часов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького 
1 апреля — цветная кинокоме

дия «Осторожно, бабушка». Сеан
сы: 10, 11-45, 1-30. 3-15. 5. 6-45, 
8-30. 10-15.

Зал кинохроники
1 апреля — цветной художест

венный фильм «Граф МонтегКри- 
сто». Первая серия. Сеансы: 9,
12-50. 4-40, 8-30. Вторая серия. 
Сеансы: U . 2-50, 6-40, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
1 апреля. Большой зал — новая 

цветная кинокомедия «Осторожно, 
бабушка». Сеансы: 9-30, 11-10,
12-50. 2-30, 4-10, 5-50, 7-30. 9-10, 
10-50. Малый зал — новый худо
жественный фильм «Солдаты без 
мундиров». Сеансы: 9-30, 11-20, 
1-10. 3. 4-50. 6-40, 8-30, 10:20.

Кинотеатр городского сада 
I. 2 апреля — на широком экра

не новый художественный фильм 
«Тучи над Борском». Сеансы: 2, 4. 
6, 8. Касса работает с 12 час. 
30 мин. дня.

Клуб имени Сталина 
1 апреля — «Осторожно,.бабуш

ка». Сеансы: 4. 6, 8. 10.

Дом культуры ТЭМЗа
1, 2 апреля — «Граф Монте

кристо» (первая серия). Сеансы: 
4, 6, 8. 10.

Межсоюзный клуб 
1 апреля — «Операция «Коб

ра». Сеансы: 2. 4, 6. 8, 10.

Суббота, 1 апреля 
18.30. Новые киножурналы.

18.50. Концерт лауреата Всерос
сийского конкурса артистов-чтецов 
Якова Смоленского. 19.20. «К се
веру от Томска». (Репортаж о се
годняшнем дне нарымского севе
ра). 19.30. Студенческие новости.
19.50. «Мастера советского искус
ства». Народный артист СССР 
Амвросий Бучма. 20.50. Телеви
зионные новости. 21.00. Чехосло
вацкая киноповесть «Аэродром не 
принимает».

Детям до 16 лет смотреть этот 
фильм не разрешается.

Томскому обкому ДОСААФ 
срочно требуются; техники произ
водственного обучения, шоферы, 
бухгалтер-ревизор, инженер-радист 
и тренер по мотоспорту.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3, телефон 
42-34. 2— 1

Клиникам Томского медицин
ского института на постоянную ра
боту требуются: медицинские сест
ры, сапитаркн, уборщицы, двор
ник, столяр, коновозчик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 38.• отдеѵТ кадров 
клиник. 2— 1

т о м с к и й  ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ

НА ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ

Прием заявлений производится с 1 апреля по 1 июня 1961 г.
НА I  КУРС НА СПЕЦИАЛЬНОСТИ: русский язык и лите

ратура, биология и химия, математика, & іо л о п и я  и  основы сель
ского хозяйства, физическое воспитание.

НА I I I  КУРС НА СПЕЦИАЛЬНОСТИ: русский язык и лите
ратура, математика, биология и химия.

Поступающие на I курс подвеіргаются вступительным экзаме
нам в объеме программы средней школы.

Учителя школ принимаются на заочное отделение вне кон
курса.

Окончившие учительский институт пришмаются без экзаме
нов на соответствующие факультеты.

Учителя, имеющие высшее педагогическое образование, мо
гут получить вторую специальность в сокращенные сроки обу
чения.

Поступающие подают заявление с приложением документов: 
автобиографии, документа об образовании (подлинник), трех 
фотокарточек 3X4, справки с места работы с указанием стажа, 
занимаемой должности и специальности, характерий'ики с по
следнего места работы, медицинской справки (по форме Jsfe 286).

Заявления с приложеішем документов подаются по адресу, 
г. Томск, улица Киевская, 60. пединститут, заочное отделение.

Детской городской больнице 
№ 1 г. Томска срочно требуются: 
медицинские сестры, санитарки, 
прачки.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 4. 3 — 1

Гр-н Просанлеев Е вгений  С тепано
вич, п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том ске , у л и 
ца К ры ло ва , 23. к в . 4. возбуж дает 
дело о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с  гр -к о й  
Просанлеевой М арией Н иколаевной , 
п р о ж и в а ю щ е й  в г . Туле, О ктяб р ь ски й  
проезд . 1. к в . 20.

Дело будет рассм атриваться  в 
Т ом ском  го р о дско м  народном  суде.

Заводу «Технохим» требуются: 
жестянщик, токарь, кочегар, груз
чики и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская, 40. 3— 1

Гр-н  Т р е ско в  А р ка д и й  М атвеевич, 
п р о ж и в а ю щ и й  в  г. Том ске , пе р е ул о к  
Глухо -З а го р н ы й , 7, к в .  1, возб уж дает
¥ело о  р а с то р ж е н и и  б р а ка  с  гр -к о й  

р е ско в о й  Г али ной  Б орисовной , пр о 
ж и в а ю щ е й  в И р ку т с ко й  области^ 
с та н ц и я  Затопляемая.

Дело будет р а ссм а тр и ва ться  в  
народном  суде г . И р ку т с ка .
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